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Сообщение Министерства финансов СССР
Государственный заем развития народного хозяйства СССР (вы

пуск 1954 года), выпущенный на сумму 16 млрд, рублей, размещен к 
концу дня 14 июня на 17 миллиардов 492 миллиона 031 тысячу рублей.

Министерством финансов СССР на основании указания Совета 
Министров СССР дано распоряжение прекратить повсеместно с 16 ию
ня 1954 года дальнейшую подписку на заем.

Министр финансов СССР А. ЗВЕРЕВ.
/5  июня 1954 года.

Конкретно и оперативно руководить 
социалистическим соревнованием 

в МТС и колхозах
Сощалистагаеское соревнование в кол

хозной деревне в этом году приойрело еще 
более массовый характер. Оно явилось 
мощным сродством мобилизации трудя
щихся на преодоление труяностей затяж
ной, не1благоприятной весны, на быстрей
шее практическое претворение в жизнь 
исторических решений сентябрьского и 
февральчжо-мартовского Пленумов ПК 
КПСС.

В борьбе за уепешное проведение ве
сеннего сева еще более возросла ооциали- 
стичеекая сознательность колхозников и 
механизаторов, еще выше поднялась их 
трудовая и поливичеокая активность. Вы
росла новая многочисленная армия пере
довиков сельского хозяйства —  настоя
щих мастеров высокой производительно
сти труда.

Но, отмечая успехи соревнования, не
обходимо оказать о недостатках в органи
зации соревнования: поверхностном, фор
мальном руководстве соревнованием со 
стороны многих партийных организаций, 
фактах бюрократического отношения к 
почину передовиков, слабой борьбе за 
действенность соревнования.

Социалистическое оореинование —  это 
живое творческое дело масс. Оно является 
проявлением самодеятельности и творче
ской инициативы масс, выражением их 
деловой самокритики, вскрывающей про
изводственные недостатки. Между тем в 
некоторых районах, например, в Зырян
ском и Александровском, живую орга. 
низаторскую работу по развитию соревно
вания зачастую подменяют лишь сбором 
социалистических обязательств и составле
нием отчетных данных. Причем обяза. 
тельетва нередко разрабатываются каби
нетным порядком, без учета местных ус

ловий, опыта передовиков. Например, в 
МТС Зырянского района в обязательствах 
большинства тракторных бригад по росту 
урожайности фигурирует одна и та же 
цифра —  средней урожайности по МТС и 
району в целом.

Видимо, принятие обязательств здесь 
в свое время проводилось без учета 
конкретных условий, опыта передовиков, 
материально-технических средств каждой 
тракторной бригады и колхоза в отдель
ности. Это является выражением фор
мального подхода Зырянского райкома 
КПСС и некоторых первичных парторга- 

, низаций колхозов и МТС к руководству 
социалистическим соревнованием.

Коммунистическая партия учит, что 
главное в социалистическом соревновании 
состоит в том, чтобы подтягивать отстаю
щих до уровня передовиков. Но в област
ных сельскохозяйственных органах (преж
де всего^ в областном управлении сельско
го хозяйства), да и в районах сложилась 
неправильная практика, когда, подводя 
итоги соревнования, занимаются только 
иередов1Икаш соревнования, но не вни
кают глубоко в причины отставания той 
или иной бригады, колхоза, МТС, не на
мечают конкретных мер для подтягивания 
отстающих до уровня передовых, для лик
видации отстающих участков.

В Кожевниковсжом районе серьезно от
стает в соревновании Чилинская МТС. 
Нолевые работы станция начала первой в 
области. Однако весенний сев здесь недо
пустимо затянулся, и станция оказалась 
на последнем месте в соревновании МТС 
района. Здесь плохо используется техни
ка, допущены большие простои машин, 
бы.то немало случас1В нарушения агротех
ники. Все это объясняется тем, что пар
тийная организация Чилинской МТС и ее 
сек!>етарь тов. Почувалов, группа райко
ма партии по зоне МТС во главе с секре
тарем райкома тов. Шадриным с л а ^  ру
ководят социалистическим соревнованием 
механизаторов,, не добиваются его дейст
венности. не обеспечивают широкой глас
ности соревнования.

Еожевниковский райком партии недо
статочно оперативно руководит рабо
той парторганизации и своей группы по 
зоне МТС, мало помогает коммунистам 
станции в разв>ертывании девственного 
соревнования механизаторов и МТС.

Глубокое изучение опыта передовиков, 
его ввадрение в практику является одной 
из главных задач в организации социа
листического соревноиания. Опыт передо
виков является нашим богатство» и его 
использование ускоряет движение совет
ского народа вперед в коммунизму.

Задача партийных организаций состо
ит в том, чтобы всемерно поддерживать 
инициативу передовиков соревнования, 
делать их опыт достоянием широких 
масс колхозников и механизаторов.

Поучиться у нас есть у кого и есть чему. 
Знатный комбайнер области 3. А. Ходо- 
рензм», усовершенствовав отдельные узлы 
комбайна^ добился высокой производи
тельности труда на уборке хлебов. В 
прошлом году он изобрел приспособление, 
позволяющее без сложных вычислений и 
подсчетов работать по часовому графику. 
Однако его опыт не стал достояние» ксм- 
байнеров области. Во мношх МТС комбай
неры не знают о рационализаторских 
предложениях тов. Ходоренко, не приме
няют их на практике.

Руководите.ш областного управления 
сельского хозяйства признают важность 
изобретений и усовершенствований тов. 
Ходоренко, однако практических мер по 
широкому внедрению в практику его опы
та не приняли.

Партийные организации многих колхо
зов и МТС слабо борются за действен
ность согшалистнчеокого соревнования. 
Чтобы добиться действенности соревнова
ния, надо, прежде всего, обеспечить его 
широкую гласность. Пути и методы этого 
разнообразны. Партийные организации 
передовых колхозо1В добиваются широкой 
гласности соревнования путем взаимо
проверок с последующим обсуждением 
итогов на общих колхозных собраииях 
или бригадных производственных собра
ниях, широкого обнародования итогов 
проверки в стенной печати и т. д.

Положительную роль сыграли в развер
тывании соревнования прошедшие недавно 
межрайонные совещания передовиков 
сельского хозяйства.

Однако взаимопроверки выполнения 
взятых обязательств проводятся нерегу
лярно, причем большей частью они орга
низуются обычно после завершения той 
или иной работы. Взаимопроверки необхо
димо проводить регулярно, и организовы
вать их нужно в ходе работ, а не только 
по их окончании. Ведь задача орт'аиизации 
соревнования— не только подвести итоги, 
а и предупредить возможные срывы, в 
ходе работ вскрыть недостатки и на ходу 
их устранить.

Улучшить руководство соревнованием, 
устранить формализм в этом деле вот 
что сейчас требуется от партийных, со
ветских, профсоюзных организаций, от 
всех руководителей МТС и колхозов.

Нельзя допускать даже малейших про
явлений шумихи и пустой парадности в 
этом живом деле.

Как показывает многолетняя практика, 
наиболее массовой и действенной формой 

организации соревнования в колхозах и 
МТС является индивидуальное и бригадное 
соревнование.

Основными показателями индивидуаль
ного и бригадного соревиовадая должны 
являться перевыполнение норм выработ
ки, высокое качество работ.

Долг партийных и профсоюзных орга
низаций на селе —  обеспечить активное 
участив в социалистическом соревновании 
каждого 1>аботвика сельского хозяйства.

Задачи социалистического соревнования 
в сельском хозяйстве определены в реше
ниях сентябрьского и февральско-мартов
ского Пленумов ЦК КПСС. Все усилия 
соревнующихся должны быть направлены 
к тому, чтобы обеспечить безусловное вы
полнение взятых обязательств по росту 
урожайности сельскохозяйственных куль
тур, росту поголовья скота и повышению 
его продуктивности. Сейчас необходимо 
обеспечить тщательный уход за посевами 
всех сельскохозяйственных культур, хо
рошо подготовиться к хлебоуборочной 
кампании, обеспечить общественное жи
вотноводство достаточным запасом кор
мов.

Особое внимание следует уделить раз
вертыванию соревнования среди механи
заторов —  они решают успех борьбы за 
получение высокого урожая. Огромную 
роль в развертывании соревнования ме
ханизаторов призваны сыграть профсоюз
ные организации МТС. Партийные орга
низации должны помочь рабочкомам МТС 
построить свою работу так, чтобы борьба 
за действеяность соревнования, раюпрост- 
ранение опыта передовых тракториста® и 
тракторных бригад стала главным делом 
в производственно-маесовой работе проф
союзных организаций машинно-трактор
ных станций.

Организация соревнования тружеников 
колхозной деревни —  неотъемлемая часть 
всей партийно-организационной и пар- 
тийно-^политической работы в деревне. Об 
этом должны всегда помнить сельские 
коммунисты. Нужно решительно покон
чить с  серьезными недостатками в руко
водстве срревнованием, обеспечить его 
шифокую гласность и действенность.

Центральному Комитету 
Коммунистической партии 

Советского Союза
Совету Министров СССР

XI съезд профсоюзов СССР от имени сорока миллионов членов 
профессиональны^с союзов шлет Центральному Комитету Коммунисти
ческой партии Советского Союза и Совету Министров СССР горячий 
сердечный привет.

С чувством огромной радости и сознания высокой ответственности 
за выполнение стоящих перед профсоюзами задач встретили делегаты 
съезда приветствие Центрального Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза и Совета Министров СССР, в котором определена 
боевая программа деятельности профсоюзов, повышения их роли в госу
дарственном, хозяйственном и культурном строительстве.

Профессиональные союзы, объединяющие в своих рядах героический 
рабочий класс и народную интеллигенцию Советского Союза, видят в 
Коммунистической партии своего мудрого руководителя, вдохновителя и 
организатора в борьбе за процветание великой социалистической Роди
ны, за счастье трудящихся, за построение коммунизма в нашей стране.

Х1̂  съезд профессиональных союзов СССР обобщил опыт организа
торской и воспитательной работы профсоюзов в массах, на основе 
критики и самокритики вскрыл серьезные недостатки в их деятельности.

Съезд наметил практические мероприятия, направленные к тому, 
чтобы повысить боеспособность профсоюзных организаций в осущест
влении стоящих перед ними задач.

Профсоюзные организации будут еще энергичнее развертывать 
социалистическое соревнование за выполнение и перевыполнение произ
водственных планов каждым предприятием, распространять опыт нова
торов производства, возглавят народное движение за повышение произ
водительности труда, примут еще более активное участие в подъеме 
всех отраслей сельского хозяйства. Профессиональные союзы усилят 
заботу об удовлетворении материальных и культурных потребностей ра
бочих и служащих, будут оказывать Партии больше помощи в коммуни
стическое воспитании трудящихся.

Для успешного решения этих задач профсоюзы будут добиваться 
коренного улучшения работы всех своих организаций, развивать проф
союзную демократию, укреплять связи с массами, решительно искоре
нять канцелярско-бюрократичесжие методы руководства.

XI съезд профессиональных союзов СССР заверяет Центральный 
Комитет Коммунистической партии Советского Союза и Совет Мини
стров СССР в том, что профсоюзы оправдают свою высокую и ответст
венную роль бревых организаторов масс в борьбе за построение ко.м- 
мунистического общества.

Руководствуясь благородными идеями пролетарского интернациона
лизма, советские профсоюзы рука об руку с трудящимися зарубежных 
стран будут и впредь отстаивать великое дело мира, демократии и со
циализма, бороться за укрепление международного рабочего единства.

Советские профсоюзы всегда были и будут верными и активными 
проводниками политики Коммунистической партии, составляющей жиз
ненную основу советского общества.

Да здравствует Коммунистическая партия Советского Союза — ве
ликая вдохновляющая и руководящая сила советского народа в борьбе 
за построение коммунизма!

Да здравствует наше родное Советское правительство!
Да здравствует наша могучая социалистическая Родина!

Занрытие X ! съезда профсоюзов СССР
15 июня состоялось заключительное 

заседание XI съезда профессиональных 
союзов СССР. Съезд единогласно принял 
постановление по отчетному докладу о 
работе ВЦСПС, а также утвердил Устав 
профессиональных союзов СССР.

Затем съезд избрал руководящие орга
ны профсоюзов. В с^ю зн ы й  Центральный 
Совет Профессиональных Союзов избран 
в составе 174 членов и 55 кандидатов. 
Ревизионная комиссия —  в составе 17 
человек.

Председательствующий сообщает, что 
поступило предложение послать приветст
вие Центральному Комитету Воммуивсти- 
чесвой партии Советского Союза и Сове
ту Министров СССР. Делегаты встречают 
это предложение бурными, продолжнтель- 
н ы ж  аплодисментами. Текст приветст
вия оглашает тов. А. И. Шевченко.

Делегаты единогласно одобряют текст 
приветствия. В зале возникает овация в 
честь Коммунистической партии Совет
ского Союза и Советского правительства, 
в честь могучей социалистической Роди
ны.

Председатель ВЦСПС Н. М. Шверник, 
закрывая заседание, говорит, что XI 
съезд профсоюзов является поворотным 
этапом в истории советского профдвиже
ния. Приветствие Центрального Комитета 
партии и Совета Министров —  это бое
вая программа работы профсоюзов на 
ближайший период. Под руководством 
Коммунистической нартии- профсоюзы еще 
теснее сплотят рабоч1их и всю советскую 
интеллигенцию, мобилизуют их на новые 
трудовые подвига во имя победы комму
низма.

(ТАСС).К 50-летию со дня смерти А . П . Чехова
БАКУ, 15 июня. (ТАСС). Обществен

ность Азербайджана готовится широко от
метить 50-летие со дня смерти великого 
русского писателя А. П. Чехова. Образо
ван реепубликановий комитет по проведе
нию этой даты. В клубах и библиотеках 
Баку и других городов республики чита
ются лекции и доклады, организованы 
выставки и витрины, посвященные жиз
ни и творчеству А. П. Чехова.,

По данным книжной палаты, в респуб

лике за последние 25 лет издано около 
двадцати произведений писателя. На азер
байджанский язык переведены «Вишне
вый сад», «Мужики», «Палата № 6». 
«Человек в футляре» и другие. Их общий 
тираж составляет 117 тысяч экземпляров.

К 50-летию со дня смерти А. П. Чехо
ва издательства республики выпускают 
на азербайджанском языке первый го» 
избранных пр01изведен1ий и сбопнив юмо
ристических рассказов писателя.

ВЫПОЛНИЛИ КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН ЛОВА РЫБЫ
10 июня бригады государственного ло

ва Томского рыбного треста выполнили 
квартальный план добычи рыбы.

Высоких производственных показателей

добились рыбаки Алек.сандровского и Ва- 
сюганского рыбозаводов. Эти коллективы 
сейчас сдают рыбу государству сверх 
плана.

-□  □  □ -С В О Д К А
о ходе вспашки паров и завершении весеннего сева в колхозах 

Томской области на 15 июня 1954 года

(в процентах к плану)
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1 Еожевниковский 94,6 103,1 93,8 41,4
2 Чаянский 80,4 102,7 94,2 40,0
3 Асииовский 78,5 101,7 100,4 77,0
4 Мелчановокий 73,3 102,9 86,6 56,7
5 Еолпашдвокий' 72,1 100,0 81,2 44,0
6 Еривошеинскйй 71,4 102,4 96,3 25,0
7 Томский 68,7 101,2 88.8 43,3
8 Шегарский 67,4 102,0 85,3 40,0
9 Бакчарский 66,9 102,4 100,9 40,0

10 Парабельокий 65,1 102,5 109,4 70,0
И П.-Троицкий 58,1 100,8 100,8 30,0
12 Туганский 49,1 103,5 88.0 36,5
13 Парбигский 38,0 106,7 90,3 46,7
14 Васюганский 35,9 90,6 102,5 40,0
15 Еаргасокский 33,0 103,8 97,5 30,0
16 Тегульдетскйй 28,9 92,5 90,5 30,0
17 Зырянский 24,8 100,4 89,8 64,0
18 В.-Кетсклй 6,3 97,0 95,0 40,0
19 Пудинский 6,2 78,2 55,5
20 Александровский — 68,1 45,0 " —

НЕ МЕДЛИТЬ G НАЧАЛОМ ЗАКЛАДКИ СИЛОСА 
. И ЗАГОТООНОЙ ВЕТОЧНОГО КОРМА

☆  ☆

-  Неотложное дело -
Передовые колхозы области 

приступили к закладке силоса. В 
колхозах имени Чапаева, имени 
Вышинского, имени Пушкина, Ту- 
ганского района, «Т-е Мая», име
ни Коларова, Томского района, в 
ряде сельхозартелей Кривошеин- 
ского, Кожевниковского, Молча- 
новского районов заложены пер
вые тонны силоса.

Ценную инициативу проявили 
колхозники сельхозартели имени 
Сталина, Молчановокого района. 
Прошлогодний опыт показал, что 
веточный силос хорошо поедается 
овцами и крупным рогатым ско
том. В этом году колхоз решил 
заложить 160 тонн веточного си
лоса. Работа ведется полным хо
дом — заложено 75 тонн веточ
ного силоса. Инициатива колхоз
ников ценна тем, что до массово
го созревания трав колхоз уже за
ложит десятки тонн сочного кор
ма, который по своим питатель
ным качествам почти не уступает 
силосу из дикорастущих трав.

С закладкой силоса нельзя мед
лить ни дня. ни часа. Однако 
многие председатели колхозов и 
руководители МТС все еще ждут, 
когда «подрастут» травы, и к за
кладке силоса не приступают. С 
этим мириться нельзя. Нельзя ни 
дня медлить с закладкой силоса. 
Правильно поступили в колхозе 
имени Чапаева, Туганского рай
она, решив выполнить план за
кладки силоса до 1 июля 1954.. го
да. Этот почин, надо думать, будет 
широко подхвачен в МТС и кол
хозах области.

Одновременно с развертыва
нием закладки силоса необходимо 
быстрее завершить подготовку си
лосных сооружений, в блингайшие 
дни принять все меры, чтобы за
кончить очистку старых, завер
шить рытье новых ям и траншей, 
строительство силосных башен и 
полубашен.

В этом году нужно добиться, 
чтобы силос закладывался в обли
цованные ямы и траншеи, — это 
сохраняет силос от порчи, повы
шает его качество.
, Колхозам нужен высококачест
венный силос. Необходимо закла
дывать зеленую массу только в 
измельченном виде и ни в коем 
случае не допускать закладку 
нерезанной зеленой массы, что 
резко снижает качество силоса. 
Нужно немедленно пустить в ход 
все тракторные и конные силосо
резки и организовать их беспере
бойную работу. Там, где нет ^гли 
не хватает тракторных и конных 
силосорезок, для измельчения си
лосной массы нужно использовать 
силососоломорезки и соломорезки.

Надо быстрее переоборудовать 
для уборки силосных культур 
комбайны «Коммунар».

Большую работу по силосова
нию кормов должны провести 
МТС. Долг механизаторов — без 
промедления закончить ремонт 
тракторных силосорезок и пустить 
их в эксплоатацию. МТС должны 
оказать помощь колхозам в рытье 
траншей и ям, механизировать эту 
работу, организовать Транспорти
ровку зеленой массы 'к  силосным 
сооружениям.

Колхозники и механизаторы 
должны заготовить на каждую ко
рову не менее 5 —6 тонн силоса 
и обеспечить потребность в сило
сованном корме других животных. 
Эту задачу можно решить успеш
но в том случае, если колхозы за
кладку силоса начнут своевремен
но, используют для выполнения 
плана силосования кормов все воз
можности.

Повсеместно и организованно 
начинать закладку силоса — та
кова неотложная задача.

К  1 июля выполнить план 
силосования нормов

ТУГА Н . (По телефону). Колхозники 
сельхозартели имени Чапаева решили в 
этом году заложить силоса не- менее 
5— 6 тонн на каждую голову крупного 
рогатого скота.

16 цюня К0.1Х03 начал силосование. В 
первый день работали 15 человек, кото
рые заложили 10 тонн силосной массы. 
На второй день 60 колхозников заготови
ли около 50 тонн силоса.

Колхозники поставили задачу— до 1 ию
ля выполнить план силосовагйгя на 100 
процентов, а силос из кукурузы и подсол
нечника заложить сверх плана.

Начали закладку силоса колхозники 
сельхозартелей имени Вышинского, «Со
ветская Армия», имени Пушкина.

В колхозе имени Хрущева заготовлено 
1.000 веников веточного корма.

Идет занладна силоса
Развертывают закладку силоса и заго

товку веточного корма передовые колхозы 
Томского района. В сельхозартели «1-е 
Мая» 16 июня на закладку силоса выш
ло 60 колхозников.

Одновременно колхоз ведет заготовку 
веточного корма; его заготовлено 20 цент
неров.

Колхозники сельхозартели «Кзыл-Ок- 
тябрь» план заготовки веточного корма 
выполнили на 50 процентов.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Ценная инициатива

МОЛЧАНОВО. (По телефону). Колхоз 
имени Сталина в прошлом году заложил 
60 тонн силоса из веток березы, осины 
и других лиственных деревьев. Овцы и 
крупный рогатый скот охотно поедают 
такой силос.

В этом году правление колхоза решило 
заложить 160 тонн силоса из веток де
ревьев. На заготовке веточного силоса 
работают 40 колхозников. За несколько 
дней они заготовили 75 тонн веточного 
силоса. Одновременно колхоз заготовил 
полторы тонны веточного корма вениками.

Инициативу колхозников сельхозартели 
имени Сталина подхватили соревнующие
ся с ними члены сельхозартели имени 
Молотова. Здесь засилосовано 26 тонн ве
точного корма.

Колхоз имени Молотова приобрел две 
силосные башни, изготовленные на Мого- 
чинском лесозаводе.

В. ПЕТРОВ.

Строится силосная башня
в  ко.дхозе «Комсомолец», Асиновского 

района, начата установка первой в районе 
каркасно-обшивной силосной башни ем
костью в 220 кубометров. Сооружение 
башни производится под наблюдением ин
женера Асиновского лесозавода А. И. Яку
ниной.

За первые три дня работы здесь зало
жен фундамент. Сейчас возводится каркас 
и одновременно идет его обшивка.

И. КОРШУНОВ.

Заготовляют веточный корм
КРИВОШЕИНО. (По телефону). Три кол

хоза зоны Кривошеивской МТС начали 
заготовку веточного корма. В колхозе 
«Ясный путь» заготов.лено 10 центнеров, 
имени Вахитова —  7, имени Калини
на —  15 центнеров веточного корма.

А. АХРАМЕТИН.

В Ключевской МТС плохо готовят машикы 
к заготовке кормов и уборке урожая

I /

к  концу года пого.до'Вье общеетвенно-то 
животноводства в колхозах, Рбс.тужнвае- 
мых Ключевской МТС, должно увеличить
ся почти в нолто'ра раза. Естественно, что 
и кормов погр|гбуется больше. Ключевская 
МТС обязана, помочь колхозам обеспечить 
животноводство кормами.

Но техника к предстоящим работам го
товится плохо. Особенно медленно идет 
ремонт тракторных сенокосилок и граблей. 
Часть из них после окончания заготовки 
кормов была, остамена в колхозах. Ре
монт сенокосилок был возложен на брига
диров тракторных бригад. Однако ни один 
из бригадиров задания дирекции МТС не 
выполнил. <

Медленно ремонтируются сеноу1бо1рочные 
машины, находящиеся на усадьбе самой 
МТС.

Труд рабочих, занятых на ремонте 
сельхозмашин, пдохо организован. Наряды 
на выполнение работ выписываются толь
ко на второй день пос.те выполнения за
даний. Рабочие часами простаивают в 
олаид'ании, ковда им дадут задание. Меха
ник по сельхозмашинам тов. Масловский 
не раз просил .заведующего МТМ тов. Пав- 
.това, главного инженера МТС тов. Водо- 
леева помочь правильно организовать ре
монтные работы, но они от этого дела от
махнулись.

Неоргаетзованиость привела к тому, 
что в МТС до сих пор не отргмонтирова- 
ны двое тракторных граблей, затянулось 
переоборудование комбайна для уборки си
лосных культур.

МТС решающая сила на за1готовке 
кормов. Она обязана оргаиргзовать комп
лексную механизированную заготовку се
на и силоса. Ключевская же МТС не го
товится к комплексной заготовке кормов. 
До сих пор в МТС ждут споры о TOiM, 
сколько делать стогометатэлей; один или 
три. Парторгаяизация наста1ивает на из- 
готовле'шш трех стогометателей, а дирек
тор МТС тов. Котов решил делать только 
один стогометатель.

К началу сенакоса станции нео1бходимо 
изготовить 6 волокуш. Но и эта работа еще 
не нача.та. Спрашивается, чем думают ру- 
ководиталж МТС стоговать сено о илоща-

т  1.100 гектаров и косить сено с пло
щади 1.800 гектаров?

Плохо гртовятся к сенокосу и заклад
ке силоса и колхо-зы зоны Ключевской 
МТС. Из имеющихся в  сельхозартелях 43 
коиных сено1косилок не отремонтирована и 
половина. Затягивается ремонт конных 
граблей и силосо'резок.' Из 9 силосорезок 
к работе готовы лишь 4. В колхозах 
имени Сталина, «Победа социализма», 
имени Молотова затягиваются ремонт и 
изготовление новых силосных ям и тран
шей.

Отдельные колхозы еще не приступали 
к ремонту сеноуборочных машин. Так, в 
колхозе имени Сталина при наличии хо
рошей кузницы еще не отремоитирована 
ни одна сенокоси.лка, хотя их в колхозе 9. 
Не готовы и конные граб.ли. Колхоз име
ни Молотова (имеет большие площади есте
ственных и сеяных трав. Значительная 
часть их будет убираться простейшими 
сеноуборочными машинами. В колхозе 
имеет'ся 11 сенокюси.вдк и достаточное ко- 
.тичество граблей. Тем не менее, здесь еще 
не отремонтирована ни одна сенокосилка. 
Не приведены в готовность ручные косы 
и грабли.

Такое же положение с 'ремонтом сеяо- 
уборочшго инвентаря в сельхозартели 
«Победа социализма».

В МТС и колхозах еще не закончено 
составление р аб о та  плано(В на период за
готовки кормов.

Однювремешо с подготовкой к заготовке 
корМ'Ов МТС обязана была давно раавор- 
нуть широким фронтом ПО1ДГ0Т0ВКУ к убор
ке урожая, но и на этом важном! участке 
не видно успехов. Ремонт комбайнов ве
дется недопустимо медленно, отремонтиро
вано всего лишь 9 комбайнов. К ре.тгонту 
жаток еще не приступили. Еще хуже в 
МТС ремонтируются льнотэребилш. Эту 
ответственнуно работу выполняет только 
один рабочий, поэтому здесь отрем'оячтиро- 
вана только одна льнотеребилка из 4.

Время не ждет. Необходимо' в б.тажай- 
шие дни завершить pcMigjiT сеноуборочных 
машин и си.тосорезок, повысить тб.чпы 
ремонта хлебоуборочных машин я лытоте- 
ре:билок.

Т. ТАРАСОВ.
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П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
X I с ъ е з д а  п р о ф с о ю з о в  С С С Р  п о  о т ч е т н о м у  

д о к л а д у  о  р а б о т е  В Ц С П С
Злслушав и отсудив отчетный доклад 

о работе ВЦСПС, XI съезд профсоюзов 
СССР постановляет: одобрить раооту Все- 
С'оюбного Центрального Совета Профес
сиональных Союзов за отчетный период.

За годы, истевшие после X съезда, 
професс1ионалыше союзы СССР под руко
водством Кйммуншстической партии про- 
й'здали значительную работу по мобили
зации широких масс рабочих и слугка- 
щих на борьбу за выполнение и перевы
полнение иаро11нохозяйственных планов, 
за осуществление задач, поставленных 
перед страной Коммунистической партией 
и Советским правительством. BMiecTe с 
тем XI съезд отмечает, что в работе проф
союзов имеются серьезные Недостатки, 
уровень оргашзациоино-массовой, произ
водственной, культурно-бытовой и воспи
тательной работы профсоюзов не отвечает 
требованиям, которые предъявлякхтся 
профсоюзам на современном этапе комму
нистического строительства.

Роль профсоюзов как школы коммуниз
ма, как боевых организаторов масс в 
нынешних условиях все более возраста
ет. Коммунистическая партия и Советское 
правительство направляют все силы на
рода на решение В13ликой задачи —  в 
ближайшие два— г̂ри года на базе мощно
го роста социалистической индустрии до
биться крутого подъема сельского хозяй
ства и производства, товаров народного 
потребления, обеспечить дальнейшее 
улучшение жизни трудящихся, удовлетво- 
венйе их непрерывно растущих матери
альных и культурных потребностей. Со
ветские профсоюзы, как самая массомя 
организация трудяпгихся СССР, должна 
направить все свои силы, всю энергаю на 
>таешное решение этой великой истори
ческой задачи. Постоянно улучшая свою 
деятельность, реинитзльно преодолевая не
достатки в работе, профсоюзы должны 
еще теснее сплачивать широкие массы 
трудящихся нашей страны вокруг Комму- 
ниетичеекой партии и Советского прави
тельства для дос'пгжения новых успехов 
в строительстве коммунизма. Приветст
вие Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза и Совета 
Министров СССР XI съезду профсоюзов 
является бо"'вой программой всей деятель
ности сЮ'Ветскнх профсоюзов в современ
ных условиях.

I.

Съе.зд обязывает профессиональные со
юзы направить” творческую инициативу и 
энергию рабочих и инженерно-техниче
ских работников на борьбу за максималь
ное и)спольэован1ие резервов народного хо
зяйства, за снилсение себестоимости и 
улучшение качества продукции на каж
дом предприятии, стройке, на трааопор- 
те, в каждой машинно-тракторной стан
ции и калщом совхозе —  на всех участ
ках коммунистического строительства. 
Особое внимание следует уделить' делу сн- 
стематического повышения производитель
ности труда во Bicex отраслях народного 
хозяйства, па.ч1ятуя, что рост производи
тельности труда повышает все экономи
ческие показателя работы предприятий, 
является основой технического прогресса 
страны и неуклонного повышения жиз
ненного уровня трудящихся.

Профсоюзы о1бязаны настойчиво доби
ваться улучшения организации труда и 
производства, дальнейшей механизации 
производственных процессов, правильного 
и эффективного И1спользования машин и 
оборудовадшя. Необходимо шире 1)аспрост- 
ранять опыт передовиков, В'Семерно под
держивать новаторов производства, иао- 
брзтателей и рационализаторов, усилить 
ввимавие производственному обучению 
рабочих, повышению их квалификации.

Важнейшей задачей профеееиоиальных 
союзов является развертывание всенарод
ного социалистического соревнования, во
влечение в соревнование всех рабочих ,̂ 
оказание дейсж ннон поддержки ценной 
инициативе участников соревнования. 
Профсоюзы должны множить ряды пере- 
ДОВ1ИКОВ, помогать отстающим подтяги
ваться до уровня передовых и на этой ос
нове добиваться неуклонного общего 
подъема, решительно искоренять форма
лизм и бюрократические извращерия в 
таком живом и творческом деле, ' каким 
является социалистическое сорев.нова- 
ние.

Поставленная Партией и Правительст
вом задача крутого подъема сельского хо
зяйства нашей страны является кровным 
дело'М профсоюзов. Съезд обязывает 
ВЦСПС, профсоюзные организации широ
ко развернуть соревнование работников 
МТС я  ейхозов за повышение урожайно
сти всех сельскохозяйственных культур, 
дальйейшпй подъем общественного жргвот-1 
новодства, за высокопроизврдительно'е яс- j 
пользование тракторов, комбайнов и дру- I 
гих сельскохозяйственных машин. Проф
союзные оргапнзацни п1)омышленных 
предприятий должны активнее участво
вать в работе по оказанию шефской по
мощи машинно-тракторным станциям, 
совхозам и колхозам, взять под неослаб
ный общественный конт1»ль  выполнение 
промышленностью заказов сельского хо
зяйства.

Важной формой привлечения широких 
масс рабочих, инжейерно-техничеокшх ра
ботников и служапгих к активному уча
стию в управлении производством и 
улучшении организации труда являются 
проя.зводствеяные совещания. Профсоюз
ные организации должны поднять ^роль 
производственных совещаний в борьбе за 
выполнение государственных планов и 
достижение нанлучших экономических 
результатов в работе каждого предприя-

Съеэд отмеча1СТ, что ВЦСПС и цент
ральные комитеты профсоюзов неудовлет- 
во1)1птельно занимаются вопросами орга- 
низа.ции нормирования и оплаты труда, и

У'

обязывает навести должный пбфядок в 
это1|  ВЯЖН01М деле. Профсоюзные органи
зация должны усилить свое участие в 
план1ирова1Нии я  регулировании заработ
ной платы рабочих и служащих, доби- 
ватдля внедрения на предприятиях, в 
МТС и совхозах систем заработной платы, 
стимул1ирующих рост производительности 
труда, проводить мероприятия по внедре
нию и совершенствованию технического 
нормирования на производстве, усилить 
контроль за постановкой учета труда я  
применения сдельной и прогресоивно-прэ- 
мяальной системы оплаты труда.

Большой организующей си.той в борьбе 
за выполнение государственных планов, 
осуществ-тение мероприятий по дальней
шему оздоровлению условий труда, улуч
шение материально-бытового и культур
ного обслуживания рабочих и сдулгащих 
являются коллективные договоры. Проф- 
■сошные организация должны поднять 
значение коллективных договоров, повы
сить взаимную ответственность хозяйст
венных и профсоюзных руководителей за 
евоевремеяное и безусло'вное осуществле
ние договорных обязательств,, шире при
влекать профсоюзный актив к контролю 
за выполнением коллективных договоров.

II.Ф
Повседневная работа о повышении ма

териального благосостояния и культурно
го уровня советских людей является свя
щенной обязанностью профсоюзов. Проф
союзные организации обязаны вести на
стойчивую, энергичную борьбу с прояв- 
.тениям'И равнодушного и невнимательного 
отношения К нуждам трудящихся, доби
ваться улучшения условий труда и быта 
рабочих и служащих, добиваться всемер
ного укрепления и улучшения работы 
аппарата в государственных и хозяйст
венных учреждениях, в профсок^ных ор- 
ганйзациях, решительно искореняя бюро
кратизм И волокиту во всех звеньях этюго 
аппарата. Съезд отмечает, что многие 
профсоюзные организации плохо выпол-, 
няют эту важнейшую обязанность, слабо 
используют предоставленное' им право 
контроля за выполнением хозяйственными 
органами государственных планов жи
лищного и культурно-бытового строи
тельства, за работой предприятий торгов
ли и общественного питания.

Съезд обязывает профсоюзные органи- 
за.ции своевременно гцжнимать меры к 
безусловному выполнению планов строи
тельства жилищ, культурно-бытовых уч
реждений, торговых и коммунальных 
предприятий, наладить действенный об- 
[цественный контроль за ходом строитель
ства и распределеиием жилой площади, 
оказывать конкретную помощь стройкам 
в орга1шза.ции труда и разв'вртывании 
социалистического соревнования, реши
тельно добиваться улучшения бытового 
о(бслуживания населения.

ВЦСПС, центральные комитеты и сове
ты профсоюзов должны требовать от хо
зяйственных руководителей CTiwroro со
блюдения трудового законодательства, 
точного выполнения правил и но<рм тех
ники |безошасности и производственной 
санитарии.

Обязать ВЦСПС, центральные комите
ты профсоюзов, профсоюзные организации 
улучшить работу в области социального 
страхования, добиваться повышения ка
чества медицинского обслуживания тру
дящихся. Активизировать работу советов 
социального страхования, шире привле
кать рабочих и служащих к контролю за 
правильным использованием средств со
циального страхования, за работой боль
ниц, ПОЛНКЛ1ИНИК, детских учреждений, 
санаториев, домов отдыха. Съезд обязыва
ет ВЦСПС принять меры к дальнейшему 
расширению сети здравниц, особенно в 
ва ионах Урала, Сибири, Дальнего Востока 
и Средней Азии.

Профсоюзы обязаны оказывать повсе
дневную помощь рабочим и служащим в 
воспитав™ детей, укреплять связь со 
школой и комсомольскими организациями, 
усилить воспитательную работу с детьми 
в клубах, библиотеках, на стадионах, 
расширить сеть пионерских лагерей, 
улучшить их работу.

Одной из важнейших задач всех проф
союзных организаций в области улучше
ния бытовых условий членов профсою
зов является оказание всемерной помощи 
в дальнейшем облегчении труда женщин- 
работшиц. С этой пелыо следует особое 
внимание уделить охране труда женщин, 
расширению сети и контролю за работой 
детских садов и яслей, столовых, обще- j 
ственных прачечных, пошивочных и ре- | 
монтных мастерских, Bicex учреждений у 
бытового обслуживания, что будет способ
ствовать более широкому вовлечению 
женщин-работниц в активную произв'одст- 
венную и общественную деятельность.

III.

Съезд считает, что а-ус-довиях посте
пенного перехода от социализма- к ко.М'- 
мунизму еще более возрастает роль про- 
(])©ссиональных союзов в деле коммуни
стического воспитания трудящихся. 
Важнейшая задача профсоюзов —  повсе
дневно разъяснять рабочим и служ.ащим 
политику Коммунистической партий и 
Советского прав1ительства, воспитывать 
массы в духе строгого соблюдения госу
дарственной и трудовой дисциплины, -бе- 
р>ежного огношеаия к общественной соб
ственности, в духе беспредельной любви 
К социалистической Родине, пролетарско
го. инте(?национализма и советской идео
логии равноправия, братства и дружбы 
наро.Т'ОВ. Профсоюзы должны вести ак
тивную бофьбу пр'Отив пережитков капи
тализма в сознании людей, против суеве
рий, остатков частнособственнической 
психологии и морали.

Профсоюзы призваны и должны актив
но участвовать в решении исторической 
задачи — -сделать всех рабочих и всех 
крестьян культурными и образованными,

' постоянно заботиться о повышении поли

тического и общеобразовательноФО уровня 
членов нрофсоюзов, вовлекать рабочих и 
служащих в технические и общеобразова
тельные школы и кружки, вечерние и 
заечные техникумы и институты, широко 
знакомить с достилсениями науки и пе
редовой производственной практики. 
Профсоюзные организации обязаны про
являть повседневную заботу о работе ре
месленных, железнодорожных училищ, 
учи.’шщ механизаторских кадров и фаб
рично-заводских школ, оказы'вать помощь 
молодежи и подросткам в получении ими 
специального. технического образования.

Культурно-просветительные учрежде
ния профсоюзов должнь! умело сочетать 
массово-политическую работу с организа
цией отдыха рабочих и служащих, учи
тывать в своей деятельности запросы от
дельных групп ТРУДЯЩИ.ХСЯ -—  кадровых 
рабочих, молодежи, женщин, лучше ис
пользовать кино, шире развивать художе
ственную самодеятельность и повышать 
ее уровень. Обязать профсоюзные органы 
улучшить руководство добровольными 
спортивными обществами, шире развер
нуть массовую физкультурную рабоду, 
добиваться повышения спортивного ма
стерства физкультурников.

Съезд считает необходимым поднять 
организующую и воспитательную роль 
профсоюзной печати, укрепить ез связь 
с профсоюзными организациями, шире 
освещать и обобщать на ее страницах 
опыт новаторов промышленности и сель
ского хозяйства, острее критиковать не
достатки в деятельности профсоюзных 
организаций.

Съезд обязывает профсоюзные органи
зации усилить культурно-просветитель' 
ную работу среди рабочих и служащих, 
занятых в сельском хозяйстве. Нео1бходи- 
мо все.мврно поддерживать и развивать 
инициативу колле.чтивов предприятий и 
учреждений городов в деле оказания 
meilKJKoi помощи МТС, совхозам и колхо
зам в оргашизации культурно-массовой 
работы.

IV.

Для успешного решения задач, постав
ленных Партией и Правительством перед 
про(1»союзами, необходимо решительно по
высить уровень всей деятельности проф
союзов сверху донизу.

Съезд отмечает, что в практике рабо
ты ВЦСПС, центральных,- республикан
ских, К|>аевых, областных комитетов и 
советов профсоюзов нолучил широкоз рас
пространение "порочный бюрократический 
стиль. Вместо того, чтобы направить все 
свои силы на живую, организаторгасую 
работу в массах, многие работники проф
союзных коМ'Шетов значительное количе
ство времени тратят на заседательскую 
суетню, сбор ненужных евздейий, состав
ление справок, отчетов, докладных запи
сок. Следует со всей настойчивостью и 
решительностью искоренять канцелярско- 
бюрократические методы руководства, 
расширять и укреплять связи профсоюз
ных организаций с массами, всемерно 
развивать активность, инициативу • и са
модеятельность трудящихся.

Съезд требует от всех профсоюзных ор
ганизаций строго соблюдать принципы 
профсоюзной демократии и коллективно
сти в руководстве, регулярно проводить 
отчеты и выборы профсоюзных органов, 
поднять значение общих собраний рабо
чих и служащих, систематически улуч
шать работу с активом. Веобходимо н;ире 
развернуть самокритику и особенно кри
тику снизу, смзлее вскрывать и устра
нять недостатки в работе всех профсоюз
ных органов.

Съезд обязывает ВЦСПС, центральные, 
респубдикан1С'Кие. Рбластные комитеты и 
советы профсоюзов улучшить подбор и 
воспитание профсоюзных кадров. На ру
ководящую профсоюзную работу следует 
выдвигать хороших организаторов, знаю
щих дело людей, чут'кнх и отзывчивых в 
запросам масс, способных на деле прово
дить в жизнь политику партии.

V.

Профсоюзы СССР за отчетный период 
усилили свою деятельность, направлен
ную на укрепление боевого единства ми
рового рабочего и профеосиональното 
движения, на борьбу за сохранение и уп
рочение мира во всем мире. Расширились 
и окрепли дружеские связи профсоюзов 
СССР с профсоюзами зарубежных стран. 
Советские профсоюзы активизировали 
свою роль во Всемирной федерации проф
союзов и ее международных объединени
ях.

Съезд обязывает ВЦСПС и центральные 
комитеты профсоюзов и впредь при- 
ни.чать% деятельное участие в работе 
ВФП, укреплять узы братской дружбы с 
профсоюзами Китайской Народной Респуб
лики, стран народной демократий, разви
вать связи профсоюзов и рабочих СССР 
с профсоюзными организациями капита
листических и- колониальных стран.

Верные вэ-Никому . знамени пролетар
ского интерйа.ционалйзма, советские проф
союзы видят свою священную обязан
ность в 'тем, чтобы неустанно крепить 
единство и сплоченность рабочего класса 
всех стран в борьбе за мир, за демокра
тию, за повышение жизненного уровня 
трудящихся, за лучшее будущее для все
го человечества.

Улучшая и совершенствуя свою рабо
ту, советские профсоюзы еще Выше под
нимут свою роль в государственном, хо
зяйственном и культурном строительстве, 
еще теснее оп.тотят миллионы работах я 
служащих, вокруг, великой Коммунистиче
ской парчин.

XI съезд заверяет Центральный Коми
тет Коммунистической партии Советского 
Союза, что профеосиональные союзы 
СССР и впредь будут верными помощни
ками Коммунистической партии в борьбе 
за построение коммунизма в нашей стра
не.

V сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся

Об исполнении бюджета области за 1953 год 
и утверждении бюджета на 1954 год

с  докладом «Об исиолвении бюджета 
области за 1953 год и утверждении бюд
жета на 1954 год» выступил заведующий 
областным фянаясовым отделом тов. Ла
рин.

—  Вместе с ростом народного хозяйст
ва страны, —  говорит докладчик, —  раз
вивались хозяйство и культура и в на
шей облас™. Валовая продукция промыш- 
леянюсти увеличилась в 1953 году по 
сравнению с 1952 roao» на 11,3 процен
та. Увеличилась посевная п.тощадь в кол
хозах. План розничного то'варооборота 
торгующим1и организац1иям1и был перевы
полнен. Растут культура и благосостоя
ние трудящихся нашей области.

iBce это нашло свое отражение и в ре
зультатах исполнения бюд^кета области 
за 1953 год. Выполнены и перевыполне
ны планы поступления доходов по отчис- 
.таниям от прибылей местной и топливной 
промышленности, доходам от коммунально
го и жилищного хозяйства, отчислениям от 
налога с оборота, подоходного налога с 
населения, сельскохозяйственного налога, 
государственного займа,, доходам! МТС, по 
налогу со зрелищ и другим бюджетным 
доходам. Выполиены бюджеты 17 районов 
Области и города Томска.

Но результаты веполнення бюджета 
могли бы быть значительно лучшими. Не
которые отделы и утгравлеиия облиспол
кома, финансовые органы и исполкомы 
районных и городских Советов недостаточ
но руководили и осуществляли контроль 
за деятельностью хозяйственных организа
ций 1и бюджетных учреждений. Неудовлет
ворительно выполнены бюджеты по дохо
дам Пудинското, Томского районов и го
рода Колпашево.

Далее тов. Дарин говорит о проекте 
бюджета на 1954 год.

В 1954 году доходы бюджета от мест
ного хозяйства составят 21 процент всех 
ДОХО.ТСВ бюджета. Такой значительный 
объем ДОХОДОВ ют местного хозяйства 
возлагает большую ответственность на. 
руководителей отделов и управлений 
облисполкома и подведомственных им ор
ганизации и предприятий. Между тем, в 
прошлом году ряд предприятий работал 
неудовлетворительно, имел большие поте
ри от брака, снижения сортности про
дукции, неэкономного использования 
сырья, материалов, электроэнергии.

На кондитерокой фабрике «Красная 
звезда» и дрожжевом заводе были допуще
ны большие перерасходы по себестоимости 
товарной продукции. Кондитерская фаб
рика продолжает работать с убытками и 
в текущем году.

В прош-том году М'бстные торги и трест 
столовых выполнили производственные 
задания. Однако Томгорпищеторг и Колпа. 
шевторг план розничного товарооборота 
но вынолни.та.

Торги и трест столовых допустили в
1953 году перерасходы по издержкам Об
ращения в общей сумме 1,7 миллиона 
рублей. Только в1трафов, пени и неустоек 
торгами и трестом сто.ловых уплачено за 
год свыше миллиона рублен. i

Коммунальные предприятм области не
сколько улучшили свою работу, но еще 
имеют много не1ДОСтатвов. Уровень о̂ бслу- 
живания населения остается низким и не 
удовлетворяет растущие потребности тру
дящихся. Особенно плохо работают ком- 
М1унальные электростанции и бани. Мно
гие руководители райкомхозов «не соблю
дают го1суда,рст0знную финансовую дис
циплину.

—  Расходы по бюджету на 1954 год, 
—  говорит' тов. Ларин, —  будут направ
лены на дальнейшее развитие хозяйства 
и культуры области.

Расходы на социально-культурные уч
реждения и мероприятия составят 80 
процентов бюджета. Ото СБИдетельство 
неуетаяноп заботы партии и правитель
ства о !благб народа.

Надо правильно испо.дьзовать средства, 
отпущенные по бюджету. Некоторые же 
■отделы о15лвсполкома и подведомствен
ные им учреждения допускают крупные 
ошйбки в исполнении расходной части 
бюджета. npoiBoiiHMaH партизи и прави
тельством политика по яальнейШ'ему со
вращению административно - управлен- 
qeicKoro аппарата и расходов на его со
держание находит свое отражение и в 
бюджете наш'вй об.тасти. Вместе с тем 
следует отметить, что вопросы экономного 
расходования средств на содержание уп
равленческого аппарата выпускаются из 
поля зрения руководителей многих област
ных организаций и председателей райис
полкомов. Крупные перерас-хо'ды на адми- 

I нистраттн'о-хозяйственные расходы аппа
рата райисполкомов, их отделов я  сель
ских GoBieTOB до1пус’пили Туганский, Те- 
гульдетский, Парбигский, Каргасоксжий, 
Васюганский и Ашщ|-вский райисполкомы.

Райиспо-лкомы, горисполкомы, област
ные отделы и управления и другие обла
стные О’рганиза-ции доллг^гы навести по
рядок в штатно-сметной дисциплине в 
подведомственных им предприятиях, уч
реждениях и  организациях.

Докладчик признал, что облфинотдел и 
его органы на местах еще слабо осуще
ствляют финансовый контроль непосред
ственно на прещприятиях и в учреждени
ях, не вскрывают своейремеано недостат
ки я  резервы, не проявляют должной ак
тивности в постановке вопросов перед ру
ководящими организациями. Эти недостат
ки необходимо решительно устранить.

—  Для того, чтобы обеспечить высоко
качественное йсполневие бюджета на
1954 год, —  говорит в заключение тов. 
Ларин, —  отделы и управления облис
полкома должны. доб!Иться выполнения 
народно-хозяйственных планов по всем ко- 
лиНественным и каче:ствзнным показате
лям, ранисполко.мы обязаны ход исполне
ния [бюджета взять под свой повседневный 
контроль. Надо добиться строгого порядка 
в финансово-хозяйственной деятельности 
каждой организации, каждого предприя
тия, каждого учреждения.

С содокладом «Об исполне'Нии бюджета 
области за 1953 год и утверждении бюд
жета на 1954 год» выеттпил председа

тель постоянной бюджетной комиссии об
ластного Со'вета депутат тюб. Большаков.

—  В 1953 году исполнение бюджета, 
—  говорит он, —  проходило в обстанот- 
ке дальнейшего подъема народного хо
зяйства страны, роста материального бла
госостояния и культурного уровня трудя
щихся.

Значительных успехов в развитии хо
зяйства и культуры добилась в истек
шем году и наша Томская о!бласть.

Однако комиссия отмечает, что резуль
таты исполнения бюджета были бы луч
ше, если бы не было допущено много не- 
до1Статков в работе некоторых отделов и 
управ.тений облисполкома, районных и го
родских Ск)ветов депутатов трудящихся, 
финапсовых органов.

ToiB. Большаков указывает на небохо-, 
днюость вести решительную борьбу 
против всех проявлений бесхозяйствен- 
■EOiCTH, за строжайшее соблюдение государ
ственных интересе®.

Областной финансовый отдел все еще 
слабо руководит районными ф'Иизнсовыми 
отделами, допускает в этом деле много 
ошибок. Работники облфинотдела мало 
связаны с низовыми работниками и не 
оказывают нм необходимой помощи.

—  |Для того, чтобы ^едгешно выпол
нить бюджет на 1954 год, —  подчерки
вает тов. Большаков, —  необходимо ре
шительно улучшить работу финансовых 
органов, райисполкомов и горисполкомов, 
промышленных и торговых предприятий, 

[отделов и управлений облисполкома. Хо
зяйственники и работники советских ор
ганизаций должны повседневно интереео- 
ваться вопросами исполнения ■ бюджета, 
быстро устранять выявленные недостатки.

Постоянная бюджетная ком1иосия обла
стного Совета внесла ряд дополнений к 
■проекту бюджета на 1954 год.

• V
Первым в прениях выступил председа

тель Кривошеинского райисполкома тов. 
Трунов. Он указал, что бюджет на 1954 
год в районе выполняется неудовлетвори
тельно. Из-за неудовлетворите.льной рабо
ты торгующих организаций и несвоевре
менного завоза товаров облпотребсоюзом 
план поступления средств по налогу с 
оборота не выполняется.

Тов. Трунов резко критикует Рблиспол- 
кои за канцелярско-бюрократический 
стиль руководства. За пять месяцев теку
щего года райиспо.тком получил из обл
исполкома 462 решения, распоря
жения и друшх указаний. Это больше, 
чем за соответствующий период прошлого 
года. Б то же время никто из работников 
об<^полкома за последнее время в район 
не приезжал. Многие важные вопросы, не 
терпящие отлагательства, облисполкомом 
решаются медленно.

—  Партия и правительство, —  отмц; 
ТИЛ председатель Молчановевото райис
полкома тов. Иваненко, —  проявляют 
неустанную заботу о дальнейшем разви
тии народного хозяйства нашей страны, 
о повышении материального благосостоя
ния и культурйого уровня соВ'етских лю
дей. На эту заботу тр^щящиеся отвечают 
самоотверженным трудом.

Т’Ов. Иваненко указывает, что облфин- 
отдел и другие отделы облисполкома ча^сто 
невнимательно относятся к запросам рай
онов, чрезмерно увлекаются канцеляр
ской перепиской, но мало помогают орга
низовать дело на местах. . За последЬие 
четыре года в районе не были многие 
руководящие работники облисполкома. 
Облисполком и его отделы должны больше 
уде.ляТь внимания организаторской работе 
на местах, помогать райисполкомам прак
тически решать задачи, стоящие перед 
районами.

Председатель Томского roipnicinoiKOJia 
тов. Давыдов отметил, что бюджет города 
ТО'Мска растет из года в год. Значитель
ные по'ступления в бюджет идут от город
ского хозяйства. Вместе с этим растут ас
сигнования на социально-культурные ме
роприятия, на расширение предприятий 
10ЫТОВО1ГО о!бслуживания трудящихся.

Он остановился на причинах неудов
летворительной работы горпищекомбина- 
та, предприятий нромкооперации и дру
гих, которые в *1953 году не дали преду
смотренные городским бюджетом отчисле
ния от прибылей.

Много недостатков имеется в йополне- 
нни расходной части городского бюджета 
по коммунальному хозяйству. Не были 
■полно)Стью использованы средства, отпу
щенные на строительство трамвая, ремонт 
жилого фонда, строительство канализа
ции.

Тов. 1Давыдов roiBOpHT, что горисполком 
примет решительные меры по устранению 
недостатков в дед© исполйенйя бюджета 
на 1954 год.

Главный К1(штро.лер-ревизор контроль- 
HO-peBHSHOiHHoro управлевия Министерства 
Финансов СССР по Том'окоп области тов. 
Штерн сказал, что в постановке контроль
но-ревизионной работы в области не ус
транены крупные недостатки.

Б 1952 году ревизией бы.л>и вскрыты 
серьезные недостатки в расходова^нви 
средств в системе здравоохранения. Одна
ко заведующий облздравотделом тов. Еам- 
чатка и некюоюфые руководители медицин
ских учреждений не сделали из этого не
обходимых вывойов. Недостатки в расхо- 
Д'0(вании средств имели место в 1953 году.

Не наведен норя1Док в расходовании 
средств в учреждениях, подведомственных 
областному отделу народного образования.

Многие областные организации редко 
проводят ревизии в пойведомственных 
им предприятиях и учреждениях. Реви
зий часто носят поверхностный характер.

Тов. Штерн говорит, что аппарат конт
рольно-ревизионного управления Мини
стерства финансов СССР по Томской об
ласти примет все меры, что1бы улучшить 
СБОЮ работу в 1954 году.

Председатель Бакчарского райисполко
ма тов. 'Круглое, рассказав об итогах вы
полнения бюджета за 1953 год по району, 
подверг критике областной финансо
вый отдел и его заведующего тов. Ла
рина. Областной фйнансокый отдел мало

помогает райиепо.тюому огргаготзопать чет
кое исполнение бюджета.

^—  В текущем году, —  отметил в сво
ем выступлении управляющий Областнбй 
конторой Сельхозбанка тов. Нестеренко,—  
значительно возрастет по сравнешпо с 
прошлым годом объем капитального 
строительства в МТС и колхозах области. 
Государство на это отпускает большие 
средства. В Мптрофановской, Сергеевской, 
Петропавловской и Парабедьекой МТС 
должен быть введен целый комплекс по
строек произв'одственных и жилых поме
щений. В целях лучшего выполнения 
плана строительства в МТС, эта работа 
возложена на подрядные оргаиизации. 
Однако такие подрядчики, ка.к Асинов- 

ское стройуправление, строительная орга
низация Томской ГЭС, трест «Томск- 
строй» а другие, не выполняют своих о!бя- 
зательств. Строительство в МТС идет недо
пустимо медленно.

'По вине 0|бластного уп равлетя  сель
ского хозяйства плохо осшаиваются сред
ства., отпущенные на строительство учи
лищ механизации в Асиновском и Еолпа- 
шевском районах.

В этом году в г. Томске должно быть 
начато строительство здания сельхоз
техникума. Строить его далжен «Томск- 
строй». 0-дна1ко и здесь строительные ра
боты не начаты.

Совершенно неудовлетво'ритедьио осва
иваются сре.дства 'на строительство и ме
ханизацию животноБО'Дчееких помещений. 
Особенно плохо осваивают сродства на 
эти цели колхозы Асиновского, Пудин- 
ского, Тегульдетского районов.

По вине областной конторы «Сель- 
электро» медленно. ведется в районах 
строительство новых электростандий, 
стомюсть проводимых конторой работ вы
сока.

Тов. Нестере.вко указывает, что в про
ведении строительных работ в ко.1ховах 
могут оказать боЛьшую шефскую помощь 
предприятия г. Томска. Руково'дители 
Томского горисполкома не ра.з заявляли о 
своем лшлании организовать промышлен
ные предприятия на оказание помощи 
колхозам в строительстве. Однако все это 
остается только пожеланиями.

—  Па.ртмя и правительство отпускают 
огромы е средства на охрану здоровья 
трудящихся, —  сказал_ заведующий обл- 
здравот'делом тов. Камчатка. —  Это В1ид- 
но на примере и нашей области. Б райо
нах имеется большая сеть меяицинск'их 
учреждений, Бо всех районных больни
цах, за исключением Пышкино-Троицкой, 
установлены дпагно1етические рентгено- 
установки. Многие райисполком'Ы, в том 
числе Александровский, Пудинский, Па- 
рабельежий и другие, уделяют постоянное 
внимание делу здравоохранения.

Однако уровень медицинского обслужи
вания в области, отмечает то®. Камчатка, 
еще отстает от требований трудящихся. 
Стр'оитедьсгво детских и лечебных учреж
дений идет медленно, не во всех меди
цинских учреждениях обеспечен образцо
вый по'рядок. Не всегда аккуратно от- 
пус«ан>т1ся из местного бюджета средства 
на дело здраво'охраяения.

Заместитель председателя Еолпашев- 
ского горисполкома тов. Абушаев отметил 
недо'статки в работе городских промыш- 
.денных предпршггий и торговых органи
заций-и указал, что этих недостатков бы
ло бы меньше, если бы отделы облиспол
кома больше уделяли' внимания своим 
подведомсгвенным прв'дприятиям и орга
низациям.'

О вереш'снных '  войросах дорожного 
строительства в Области и недостатках в 
работе автохозя)ьртв, а такасе малого 
речного флота рассказал начальник облф- 
сгного управлеиня автомобильного тран
спорта и шоссейных дорог тов. Кучер.

Депутат тов. Зимина отметила, что 
благодаря поМ'ОЩи партии и правительст
ва с каждым годом улучшается дело на
родного обра,зова.ш1я в области. Шкоды 
ежегодно пополняются новым оборудова
нием, учебными и наглядными пособия
ми, литературой. Все это спо1соб|ствует 
дальнейшему повышению учебно-во'снита- 
тельной работы в школах.

—  Однако, —  указывает она, —  мы 
еще н© все сдела.ти, чтобы поднять дело 
народного 0|бразования на более высокую 
ступень. Средства, отпускаемые школам, 
используются неполностью, учителям не 
всегда ааскуратно выплачивается заработ
ная плата. Особенно п.ю.хо осваиваются 
средства на строительство детских и 
школьных учрежд'зйий.

Тов. Зимина указала, что в ряде рай
онов. как, наирршер, в Чаинском, Верхне. 
Еетском, Томском, плохо проходит подго
товка школ к зиме.

Заведующий облкомхозом то-в. Троян' 
признал критику недостатков в работе 
коммунального хозяйства правильной.. За 
1953 год по шести районам поступления 
в бюджет от предприятий коммунального 
хозяйства перевыполнены. Однако комму
нальные хозяйства Зырянского, ]У1олчанов- 
ского, Дудинского, Верхне-Еетского и 
некоторых других районов работали 
неудовлетворительно н не выполнили обя- 
зате.тьства перед бюджетом, а коммуналь
ные хозяйства Туганского и , Шегарского 
районов дали убытки. .

Некоторые райтсполк-омы не уделяют 
серьезного внимания у.тучшению работы 
преаприятий коммунального хозяйства.

, Еолпашевскому горисполкому в этом году 
отпущены средства на ремонт городской 
бани, однако прошЛо почти полгода, а ре
монт до 'СИх пор Н'5 начат. Плохо работа
ет в г. Еолпашево и городская электро, 
станция.

Тов. Троян указывает, что об.тастной 
финалсовый огде.1 имеет 'бо.тьшой аппа
рат ревизоров, который мог бы оказать . 
значительную пом-ощь облкомхозу в уст- 
ра'Нйнаа недостатков в работе. 0 дна1Ко 
этой помощп пока еще нет.

Заведующий Пышкино-Троицким рай
онным. финансовым отдело'М тов. Нелидов 
в своем выступлений остановился на не
достатках в раб’от© предприятий облпром- 
совета и организации торговли на селе.

X.
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К сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся

О  проведении заготовки грубых и сочных 
кормов в колхозах области

-уГ

U

С довлад<щ «О проведший заготовки 
гру1бых и точных кормов в колхозах ой- 
ласти» выступил первый заместитель 
председателя облисполкома тов. Смольяни
нов. Он  ̂указал, что, несмотря на значи
тельный рост поголовья скота в колхозах 
за послевоенные годы, колхозы области 
В'се еще имеют на 100 гектаров пашни, 
лугов и пастбищ только по 9 голов круп
ного рогатого скота и всего по 3 коровы. 
Низка проауктивность животноводства. За 
7 зимних месяцев средний надой на фу
ражную корову по колхозам области со
ставил всего 409 килограшов молока.

Неблагополучное положение щ разви
тием общественного животноводстаа и по
вышением его продуктивности объясняет
ся, прежде всего, отставанием производ
ства и заготовки кормов. К началу про
шедшей зимовки общественный скот кол
хозов грубыми кормами был обеспечен 
только на 80 процентов. Еще хуже 

- обстояло дело с ©очными кормами.
Во многих колхозах слабо развито тра

восеяние, крайне низка урожайность есте
ственных кормовых угодий и сеяных кор
мовых культур. В запущенном состоянии 
находится производство кормовых корне
клубнеплодов, силосных культур, в  край
не небольших размерах производятся посе
вы картофеля на ксрм скоту, мало ироиз- 
ВОД1ИТСЯ зернофуражных культур.

Еолхозы области располагают большими 
массивами сенокосных угодий, но часть 
их ежегодно не выкашивается. Многие 
районы и МТС в течение нескольких лет 
срывают выполнение планов улучшения 
’лугов и пастбиш.

И в этом году дела обстоят не .лучше. 
В колхозах зоны Асиновской МТС расчи- 
П(ено только 10 гектаров сенокосов при 
плане 300 гектаров. В Зырянской МТС 
расчищено лугов 15 гектаров, в Чаинской 
—  32. Запущенные сенокосы из года в 
год снижают урожайность трав, становит
ся непригодными к сенокошению. За 
последние годы сократилась площадь при- 
йрдных сенокосов' в Чаинском, Туганском, 
Томском и других районах.

Без решения вопроса об обеспечении 
скота кормами мы не можем думать об 
удовлетворительном выполнении пллиа 
разв1ития животноводства.

Нужно обеспечить скот не только сеном 
хорошего качества, но и в достаточном 
количестве заготовить сочных кормов, 
ув1еличить щхжзводство зернофуражных 

. культур.
Многие, руководители колхозов и МТС, 

правильно оценив значение кормовых 
культур для общественного животновод
ства, своевременно их посеяли. В целом 
по области план сева силосных культур 
на 10 июня выполнен на 136 процентов 
и однолетних трав —  на 121 процент.

Неотложной задачей колхозов и МТС 
сейчас является уход за посевами —  от 
этого зависит урожай кормовых культур. 
Нужно широким фронтом развернуть меж
дурядную обработку посевов, очистить их 
от сорняков, подкормить их, где надо, 
удобрениями.

Необходимо в этом году добиться обяза
тельного выполнения плана заготовки 
грубых и сочных кормов с таким расче
том, чтобы на каждую голову обществен
ного скота было заготовлено не менее 30 
центнеров грубых и 5— 6 тонн сочных 
кормов и обеспечена выдача достаточного 
количества кормов колхозникам на трудо
дни.

Чтобы успешно выполнить эти задачи, 
необходимо в ближайшие дни завершить 
подготовку к закладке силоса и сеноко
шению. Нужно разобраться с обеспечен
ностью каждого колхоза сенокосами и в 
случае их нехватки принять меры в до
полнительному выделению сенокосов за 
счет государственных земельных и лес
ных фондов, а также излишиих угодий 
Других колхозов. Уже сейчас должны 
быть определены участки для тракторного 
сенокошения, уборки конными машинами 
и ручной косьбы.

До, начала сенокоса остались считан
ные дни, но в колхозах области крайне 
медленно ведется ремонт сеноуборочных 
машин. В колхозах зоны Дудинской МТС, 
например, из 94 конных сенокосилок от
ремонтировано только 4. В колхозах зоны 
Зырянской МТС из 74 конных сенокоси
лок отремонтировано 8. Многие колхозы 
Шегарского, Еожевниковского районов 
подготовкой сеноуборочного инвентаря еще 
не занима.лись.

Большой объем работ по заготовке кор
мов должны будут выполнить машинно- 
тракторные станции. Однако, план ремон
та тракторных сенокосилок МТС выполни
ли только на 31 процент. Многие МТС 
не только не начинали ремонта трактор
ных сенокосилок, граблей, волокуш, но 
даже не свезли Их на усадьбы.

Необходимо механизировать стогомета
ние, но многие МТС не только не занима
ются изготовлением прО'Стейших стогомета
телей, но не привели в порядок имею
щиеся стогометатели.

Необходимо принять самые решитель
ные меры, чтобы в ближайшие дни закон
чить ремонт сеноуборочных машин и ин
вентаря.

Передовые колхозы уже приступили к 
заготовке силоса. Необходимо начинать 
эту работу повсеместно.

Нельзя больше допускать такого поло
жения, когда солоМа во многих колхозах 
после уборки урожая оставалась на по,лях 
и гнила, а скот недопо.лучал грубые рюр- 
ма. Директору МТС уже сейчас должны 
позаботиться о том. чтобы все комбайны 
были обеспечены соломокопнителями.

Хорошим кормом, особенно для овец, 
является веточный корм. Е его заготовке 
нужно приступить немедленно.

Далее тов. Смольянинов говорит об .ор
ганизаций труда колхозников и механиза
торов, занятых на заготовке кормов, о 
мерах повышения материальной заинтере
сованности колхозников и всех работаю
щих на заготовке кормов, об усилении 
борьбы за повышение продуктивности ско
та в летний период.

—  Заготовка кормов для скота —  дело 
большой государственной важности, —  
говорит в заключение докладчик. —  На ее

выполнение нужно мобилизовать всех тру
дящихся области, и на основе широко раз
вернутого социалистического соревнования 
не только выполнить, но и значительно 
перевыполнить план заготовки грубых и 
сочных кормов.

***В прениях по докладу тов. Смольянино
ва первым выступил председатель Тегуль- 
дстского райисшлксма тов. Жильцов.

— Без создания прочной кормовой базы,
—  говорит он,— нечего и думать о даль
нейшем подъеме общественного животно
водства. Еолхозы района в этом году дол
жны заготовить различных кормов на
много болын© прошлогоднего, а силО'Сз
—  больше в два раза. Успех заготовки 
кормов будет зависеть от своевременной 
подготовки к этой важнейшей сельскохо
зяйственной кампании. В районе ре
монт . сеноуборочных машин ведется 
очень медленно из-за отсутствия нужных 
запасных частей. В этом во многом по
винен Облсельхозснаб. Его руководители 
не заботятся о своевременной доставке 
запасных частей в отдаленные районы, 
бюрократически относятся нашим за
просам.

Тов. ЗЕильцов критиковал руководите
лей областного управления сельского хо
зяйства за слабый контроль за работой 
специалистов сельского хозяйства в колхо
зах.

Слово предоставляется председателю 
Александровского райисполкома тов. Мон- 
голину.

—  Наш район является животноводче
ским, и в выполнении государственного 
плана развития животноводства ему нуж
на всесторонняя помощь от областных ор
ганизаций, —  говорит тов. Монголии. —  
Однако помощи мы получаем очень мало. 
В начале этюго года ра1ботни'Ки о1бла©тнсго 
управлевия сельского хозяйства обещали 
с открытием навигации завезти в район 
минеральные удобрения, запчасти к сель
хозмашинам, семена кормовых культур. 
Но это так и  осталось на словах.

—  Это объясняется тем, что в руковод
стве отдаленными северными районами 
попрежнему допускается много формализ
ма, шаблона со стороны облисполкома и 
его отделов, —  говорит тов. Монголии.—  
Облисполком и его отделы, особенно обла
стное управление сельского хозяйства, со
средоточили свое внимание на тех райо
нах, где есть машинно-тракторные стан
ции. Там чаще бывают работники управ
ления сельского хозяйства и других отде
лок облисполкома, а в наш район почти 
никто не заглядывает. Живая связь с ра
ботниками района не поддерживается.

Тов. Монголии приводит ряд фактов, ха
рактеризующих формально-бюрократиче
ский стиль руководства отдаленным север
ным районом.

—  19 мая из облисполкома в райис
полком, пришла телеграмма, —  говорит 
тов. Монголия, —  в которой требуется 
немедленно организовать стрижку овец. 
Вслед за ней мы получили телеграмму от 
тов. Большакова, в которой он тоже тре
бует немедленно организовать стрижку 
овец. Мы удивились этим телеграммам и 
28 мая ответили тов. Большакову, что 
овцы Б колхозах района уже давно все 
острижены. Однако в начале июня рай
исполком снова получил телеграмму, в 
которой нам снова предлагали немедленно 
организовать стрижку овец. Подобные фак
ты нстернимы. Веоб.ходимо резко улуч
шить руководство отдаленными северными 
районами.

Выступивший затем директор Еорни- 
ловской МТС ToMCKofo района тов. Фон- 
штейн говорил о ходе подготовительных 
работ к проведению заготовки кормов в 
МТС и обслуживаемых ею колхозах. Он 
указал, что областное управление сель
ского хозяйства дало в МТС заниженный 
план закладки силоса. Мехаяизатары МТС 
решили перевыполнить план закладки сл- 
лоса. Тов. Ф>онштейн указывает на необ
ходимость организовать в магазинах сель
по про'дажу ручного сеноуборочного ип- 
вент’аря.

На трибуне председатель MaHHCiwjro 
райисполкома тов. Козлов,

—  Еормовая база является самым уз
ким местом в развитии общественного жи
вотноводства в, нашем районе, —  говорит 
он. —  На одну голову крупного рогатого 
скота у нас приходится всего лишь 0,55 
гектара сенокосов. Ео.лхозы и МТС рай
она ведут борьбу за расширение посевов 
многолетних трав и силосных культур. 
План посева этих культур мы перевыпол
нили. Но в этом деле райисполком допу
стил крупную ошибку —  план посева ку
курузы район не выполнил, потому что 
либерально отнеслись к руководителям от
дельных колхозов и МТС. которые решили 
кукурузу не сеять, а заменить ее другими 
культурами.

Плохо в колхозах и МТС обстоит дело 
с измельчением силосной массы. В трех 
машинно-тракторных станциях имеется 
всего 6 силосорезок, из них две к работе 
не готовы. Новых силосорезок пока не по
лучено. Просим в этом оказать помощь.

Начальник ебластнего управления куль
туры тов. Ельцов Говорил о необходимости 
резкого усиления культурно-просветитель. 
ной работы в колхозах.

Тов. Ельцов критиковал плохую рабо
ту HIierapcBOTO, Бакчарокого разгонных 
отделов культуры, говорил о необходимо
сти у-снл1ить воспитание кадров культпро- 
светучреждений.

—  Надо правильно организовать опла
ту труда работников культурно-просвети
тельных учрея^дений в колхозах, —  гово
рит то>в. Елыщв. —  Сейчас по решению 
общих колхозных собраний освобожден
ным заведующим колхозными домами 
культуры можно начислять до полутора 
трудодней, освоОожщенным заведующим 
клубами —  до 1 трудодня, освобожденным 
библиотекарям —  до 0,75 трудодня за 
калсдый день работы. Это поможет укрхг- 
пить состав культпросветра1ботников в 
кол.хозах.

Предсвдатель Туганското райисполкома 
то®. Киселев отметил, что партийные и 
советские организации, МТС района стали 
:больше уделять внимания развитию обще
ственного ноиБотновод'&тва. Учитывая

ошибки прошлых лет, правления большин
ства колхозов в этом году создали строи
тельные бригады и развернули строитель
ство животноводческих помещений. Боль
ше проявляется заботы о создании доста
точного' запаса кормов. В начале этого .ме
сяца во всех машинно-тракторных стан
циях на заседаниях советов МТС об
суждено постаноБлеии© Совета Мишетров 
СССР и НЕ ЕПСС о проведении заготовки 
кормов в колхозах и совхозах в 1954 го
ду. На советах бы.ши оирсделеяы конкрет
ные меры, что нужно сдгелать по каждому 
колхозу, чтобы выполнить план накюиле-
НИЯ KOipMOB.

Говоря о роли зооветопециалистов в 
борьбе за дальнейшее развитие обществен
ного животноводства, тов. Еиселев резко 
критиковал начальника отдела животно
водства облсельхозуправления тов. Писа
рева за поверхностное руК'Овойство работой 
зооветспециалистов в МТС и колхозах.

Слов10 предоставляется начальнику об
ластного управления сельского хозяйства 
тов. Серпенинову. Он говорит об итогах 
весеннего сева, критикует руково1дителей 
отдельных районов и МТС, которые затя
нули посевные работы и не выполнили 
плана по посеву кормовых культур, кар
тофеля. 0-еобенно плохо обстоит дело с 
посевом кукурузы. Это, как указывает 
оратор, объясняется тем, что некоторые 
руководители колхозов недопонимают зна
чение кукурузы в кормовом рационе жи
вотных, а директора МТС, руководители 
отстающих по севу кукурузы районов 
смирились с этим и не требуют безуслов
ного выполнения плана посева этой цен
ной кормовой культуры.

—  Посев кукурузы должен быть повсе
местно завершен в ближайшие дни, —  го
ворит тов. Сериенинов.

Остановившись на необходимости орга
низации тщательного ухода за посевами, 
кормовых и  других культур, тов. Серпе- 
шгнов отмечает, что подготовка к заготов
ке кормов во многих районах ведетея 
неудовлетворительно.

—  Ремонт сеноуборочвого инвентаря 
ве терпит отлагательства, —  говорит он. 
—  Между тем, ряд МТС к ремонтным ра
ботам не приступал. Громышевская, Ту- 
рунтаевокая, Рождественская, Петропав
ловская, Гынгазовская и другие МТС ре
монт сеноуборочных машин еще не начи
нали.

Тов. Сериенинов указывает на необхо
димость быстрее завершить ремонт сено
уборочных машин, немедленно начинать 
за.к.дадку силоса и заготовку веточного 
корма.

—  Успешное решение задач по даль
нейшему подъему общественного животно
водства требует решительного улучшения 
дела со строительством животноводческих 
по.мепщний, —  говорит 'депутат тов. Бе
лов. —  Однако в прО'Шлом году план 
строительства по.мещений для крупного 
рогатого скота был выполнен только на 
45 процентов, для свиней —  на 40 и  
для овец —  на 19 процентов. В ряде кол
хозов скотные дворы сданы в эвеплоата^ 
цию в недостроенном виде. В большинст
ве колхозов для строительства животно
водческих помещений применяется лишь 
дерево и бовсем не используются кирпич, 
шлако!блоки и другие имеющиеся строи
тельные материалы. И в нынешнем году 
строительство животноводчеоких помеще
ний ведется медязнно и с низким качест
вом работ. Между тем, колхозы области 
располагают^ всеми воз.можностями, чтобы 
обеспечить скот благоустроенными поме
щениями.

Тов. Ве.чов отмечает по.тожитеяьный 
опыт организации стрентельетва в пере
довых колхозах Александровского, Васю- 
ганско'го, Еривошеинскоро, Пышк-ино-Тро- 
ицкого, Томского районов, где созданы 
постоянные строительные бригады и  хоро
шо водется То10ружение производственных 
помещений.

Остановжвпщсь на роли МТС в разви
тии Общественного животноводства, тов. 
Бе.до® требует повысить ответственность 
руководителей МТС за выношение плана 
строительства тивотноводч91жих помеще
ний в колхозах.

Далее тов. Белов указал на необходи
мость быстрейшего завершения строитель
ства силосных башен и  установки их в 
К'^лхозах.

Директор Баткатокой МТС тов. Катарж- 
нов рассказал участникам сессии о том, 
KaiKHe Меры принимает кшлектнш МТС, 
чтобы Б этом году обеспечить обществен-' 
ное животноводство достаточным количе
ством грубых и сочных кормов.

Председатель Зырянского райиспол1Кома 
тов. Останин и заместитель председателя 
Парбигского райисполкома тов. Остапчук 
говорили о необходимости ускорения тем
пов ремонта сеноуборочных машин, о 'луч
шей организации снабжения МТС и кол
хозов запасными частями для ремонта се
ноуборочного инвентаря.

На сессии выступил первый секретарь 
ToMiCKoro обкома ЕПСС тов. Москвин.

По Рбсулсденным вопросам областной 
Совет принял соответствующие решения.

На сессии областного Совета депутатов 
трудящихся были рассмотрены также ор
ганизационные вопросы.

Областной Совет освободил от обязанно
стей председателя постоянной сельскохо
зяйственной комиссии областного Совета 
тов. Макарова В. Т. в связи с выездом 
его из пределов Томской области.

Председателем постоянной сельскохо
зяйственной комиссии областного ' Совета 
избран депутат тов. Шурупов В. Г.

Председателем комитета физической 
культуры и спорта при облисполкоме ут
верждена тов. Ерюкова В. Е.

Областной Совет избрал членами обла
стного суда тт. Петунову Р. Д. и Пого- 
нец II. И.

В соответствии с изменениями статьи 
92 Еонституции РСФСР, принятыми Вер
ховным Советом РСФСР 2 июня 1.954 го
да, областной Совет преобразовал област
ное управление дорожного и транспортного 
хозяйства в областное унравление автомо
бильного транспорта и шоссейных дорог.

Ж е н е в с к о е  с о в е щ а н и е  м и н и ст р о в
и н о с т р а н н ы х  д е л

ЖЕНЕВА, 15 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня 19 делегаций, участвую
щих в обсуждении- корейского вопроса, 
собрались на очередное пленарное заседа
ние. Председательствовал А. Иден.

Известно, что на заседании 5 июня 
глава делегации Советского Союза внес 
на рассмотрение совещания проект пред
ложения, состоящего из пяти пунктов, 
целью которого является достижение 
предварительного соглашения об основных 
принципах урегулирования корейского 
вопроса. В этом советском проекте выде
лены те вопросы, по которым можно было 
бы прийти к согласованному решению и 
которые могли бы стать основой решений 
Женевского совещания, и указаны те воп
росы, по которым обнаружились расхожде
ния и которые, следовательно, должны 
быть подвергнуты дополнительному рас
смотрению.

На предыдущем заседании, состоявшем
ся 11 июня, делегации Еитайской Народ
ной Республики и Еорейской Народно- 
Демократической Республики выразили 
согласие с мнением советской делегации 
о целесообразности принятия предвари
тельного решения по обгцим, принци
пиальным вопросам мирного урегулирова
ния в Еорее и предложили принять со
ветский проект предложений, что содейст
вовало бы успешному выполнению сове
щанием его задачи подготовки восстанов
ления национального единства Еореи на 
мирной демократической основе.

Однако при обсуждении на предыдущем 
заседании советских предложений со всей 
очевидностью выявилось нежелание СШ.А 
и ряда других государств, участвовавших 
под флагом ООН в американской интер
венции в Еорее, хоть в какой-либо степе
ни содействовать мирному урегулирова
нию в Еорее- Высказываясь за отклоне
ние предложений советской делегации, 
представители этих государств не внесли 
своих предложений, тем самым показав, 
что они вообще не хотят никакого согла
шения по корейскому вопросу.

Выступивший на сегодняшнем заседании 
первым глава делегации Еорейской Народ
но-Демократической Реопублики Нам Ир 
отметил, что отказ представителей стран, 
принимавших участие в трехлетней во
оруженной интервенции в Еорее под фла
гом ООН, принять советские предложения 
продиктован желанием правительств этих 
стран сохранить расчленение Еореи с 
тем, чтобы в подходящий момент снова 
попытаться распространить южнокорей
ский режим на Северную Еорею.^ Нам Ир 
указал, что если не удастся сейчас! дого
вориться по вопросам, связанным с про
ведением выборов е целью объединения 
Еорби, то следует договориться по другим 
важным вопросам,-И преаде всего, по воп
росу о сохранении мира в Еорее, имея 
при этом в виду, что сохранение и укреп
ление ышера облегчило бы решение в бли
жайшем будущем задачи объединения 
страны. Исходя из этих соображений, Нам 
Ир внес от имени делегации ЕНДР пред
ложения «Об обеспечении мирных усло
вий в Еорее». Он выразил уверенность, 
что проведение мероприятий, преду
смотренных этими предложениями, обеспе
чит переход от перемирия к  прочному ми. 
РУ в Еорее и тем самым будет способст
вовать мирному объединению страны.

Глава делегации Еитайской Народной 
Республики Чжоу Энь-лай, взявший слово 
вслед за Нам Иром, поддержал предложе
ния из шести пунктов, внесенные делега
цией ЕНДР. • Он указал при этом, что нет 
оснований считать, будто нельзя достиг
нуть соответствующего соглашения на 
основе этих предложений. Чжоу Энь-лай 
предложил провести заседания в узком 
составе с участием Еитайской Народной 
Республики, СССР, Англии, США, Фран
ции, ЕНДР и Еорейской республики для 
обсуждения мероприятий, относящихся к 
укреплению мира в Еорее. Чжоу Энь-лай 
выразил надежду, что делегации госу
дарств —  участников совещания серьезно 
рассмотрят это предложение.

Затем выступил глава делегации СССР
В. М. Молотов. В своем заявлении он 
подверг анализу возражения против со
ветских предложений, выдвинутые на за
седании 11 июня делега.циями государств, 
которые вели под флагом Организации 
Объединенных Наций трехлетнюю войну в 
Еорее, и показал, что эти делегации 
ищут искусственные предлоги для того, 
чтобы помешать достижению соглашения 
по корейскому вопросу.

Указан на аю, Что в настоящее время 
большинство участников Женевского сове
щания делает невозможной догово'рен- 
ность хотя бы о Цервых шагах, направ
ленных . к восстановлению национального 
единства в Еорее, Вт М. Молотов заявил, 
что Советское правительство будет тем не 
менее добиваться и в дальн е^ем  исполь
зования любых возможностей для дости
жения соглашения о мирнок урегулирова
нии корейского вопроса. В соответствии с 
этий В. М. Молотов от имени советской 
делегации поддержал предложения, вне
сенные делегацией ЕНДР в целях упроче
ния мирных ус-ловий в Еорее. В дополне
ние К этим предложениям В. М. Молотов 
вне© на рассмотрение сбвещания проект 
«Декларации по во'просу о Еорее».

Предложения, содержащиеся в выступ
лениях на сегодняшнем заседании пред
ставителей КНДР, ЕНР и СССР, постави
ли противйиков мирного урегулирования 
корейского вопроса в трудное положение. 
Еак только после выступления В. М. Мо
лотова был объявлен перерыв, представи
тели 16 делегаций собрались на сепарат
ное совещание, которое длилось более 
45 мйнуг. После перерыва первым вы
ступил представитель США Смит. Он 
отклонил предложения, направленные в 
закреплению перемирия в Еорее и к обес
печению условий для дальнейшего мир
ного развития Еореи на Севере и на Юге. 
Тем самым правительство США показало, 
что в его расчеты не входит не только 
окончательное урегулирование корейского

вопроса, но и принятие мер, которые мог
ли бы предотвратить нарушение мира в 
Еорее, и что воинственные призывы Ли 
Сын Мана к новому «походу на Север» 
отражают действительные намерения Ва
шингтона.

Представитель Австралии Еэзи, покорно 
следуя за делегацией США, также отка
зался обсуждать предложения, внесенные 
на сегодняшнем заседании делегациями 
КНДР и СССР, хотя он признал, что не мо
жет быть возражений против советского 
проекта «Декларации по вопросу о Ео
рее».

Затем выступили представители Филип
пин, Бельгии, Южной Кореи и Таиланда. 
Они, как по команде, поддержали позицию 
делегации США, направленную к отказу 
от предложенных делегацией ЕНДР и  под
держанных делегациями СССР и КНР 
мероприятий по закреплению перешрия в 
Корее и по созданию условий, могущих 
содействовать экономическому и культур
ному сближению обеих частей Еореи. 
Представитель- Бельгии Спаак. выражая 
нежелание делегаций государств, . участво
вавших в амариканской вое'нной интер
венции в Корее, достичь хоть какого-либо 
соглашения, прямо заявил, что «наступи
ло теперь время разойтись». Затем пред
ставитель Таиланда зачитал от имени де
легаций этих (государств декларацию, 
предлагающую констатировать, что сове
щание йе пришло к соглашению по ко
рейскому вопросу, и прекратить обсужде
ние этого вопроса. Смысл декларации сво
дится к тому, что вопрос о Еорее должен 
быть передан в ООН.

Весьма характерно, что упомянутая де
кларация была разработана и принята 
делегациями государств, участвовавших в 
военной интервенции США в Корее, на 
их сепаратном совещании до сегодняшнего 
заседания. Таким образом ясно, что эти 
делегации пришли на сегодняшнее засе
дание с заранее подготовленным решением 
прекратить обсуждение корейского вопро
са независимо от того, что на этом засе
дании скажут или предложат делегации 
КНДР, ЕНР и СССР.

Затем вновь взял слово В. М. Молотов. 
Он сказал, что инициатива окончания 
совещания принадлежит авторам деклара
ции шестнадцати (государств, которые ве
ли трехлетнюю войну в Еорее.

Молотов указал, что вопрос о нацио
нальном объединении Кореи, который яв
ляется главным для корейского народа, 
обсуждался на совещании в течение не
скольких недель. В ходе обсуждения как 
та, так и другая сторона внесли( свои 
предложения. 5 июня советская делегация 
внесла предложения, направленные к то
му, чтобы сблизить точки зрения участ
ников совещания. Однако эти предложения 
не были приняты. Представители шест
надцати государств не захотели принять 
предложения советской делегации, но вме
сте с тем они не смогли противопоставить 
им другие иредложения, по которым мож
но было бы договориться. Больше того, 
выдвинутые ими ранее предложения, 
формулировавшие общие принципы, оказа
лись спрятанными. Мы не знаем, сказал 
Молотов, по каким причинам это было 
сделано, но во всяком случае этот факт 
нельзя не отметить.

Молотов указал далее, что, как по-каза- 
ло обсуждение, представители ряда госу
дарств, начиная от представителя lekno- 
корейского лисьшмановского режима, по
ставили перед, собой задачу распростра
нить антинародный южнокорейский ре
жим на Северную Корею и пытались ис
пользовать для этого Женевское совеща
ние. Выяснилось, что это не выйдет. 
Тогда представители лисьтмановекого 
прогнившего полуфашистского режима и 
другие делегации, поддерживающие этот 
режим, решили, что не нужно никако'го 
соглашения, никакой договоренности. 
1Вот почему, подчеркнул Молотов, нам не 
удалось договориться по корейскому воп
росу.

В. М. Молотов указал далее, что на се
годняшнем заседании участники совеща
ния перешли к  обсуждению второй про
блемы, интересующей корейский и другие 
народы, —  к вопросу об укреплении мир
ных условий в Е(щее. Именно этому воп
росу посвящены предложения, внесеаные 
сегодня делегацией КНДР и поддержанные 
делегациями КНР и Советского Союза. Од-, 
нако, продолжал Молотов, эти предлолгз- 
ния встретили отрицательное отношение 
со стороны южнокорейского представителя 
и тех, кто его поддерживает на этом со
вещании.

Мы констатируем, заявил Молотов, что 
эти предложения не только не были изу
чены, д  даже, очевидно, не дочитаны до 
конца некоторыми делегациями, хотя .эти 
предложения направлены на укрепление 
мирных условий в Еорее и на то, чтобы 
сделать определенные шаги к  сближению 
Северной и Южной {Сореи в экономической 
и культурной областях.

Перейдя К проекту «Декларащи по воп
росу о Еорее», • внесенному делегацией 
СССР в до'полнение к предложениям деле
гации ЕНДР, Молотов указал, что смысл 
этой декларации прост и ясен. Даже те, 
ВТО всячески пытался опорочить предло
жения КНДР, не смогли ничего возразить 
против этой декларации. Представитель 
США Смит выразил «удивление» по пово
ду декларации, внесенной советской деле
гацией, заявив, что существует соглаше
ние о перемирии в Корее. Однако, сказал 
Молотов, дело не только в том, что суще
ствуют со(гла.шения о перемирии в Еорее, 
а дело также и в том, что было созвано 
Женевское совещание для обсуждения ко
рейского вопроса, и в том, что корейский 
народ ждет от этого сов'ещания решений 
в пользу мира, в' пользу укрепления мир
ных условий в Корее.

Молотов указал далее, что представиге- 
ли тех государств, которые поддерживают

лисынмавювский режим в Южной Корее, 
сделали свои выводы насчет Женевского 
совещания в той декларации, которую они 
только что вынули из своего кармана. 
Мы можем сказать, заявил Молотов, что в 
этой декларации нет ответа на вопрос о 
том, готовы ли ее авторы содействовать 
делу национального объединения Кореи. В 
этой декларации нет ни слова о содейст
вии упрочению мирных условий в Корее. 
В этой декларации в то же время содер
жится много изв(ращений фактов по пово
ду позиции Советского Союза, Еитайской 
Народной Республики и Корейской Народ. 
но-Демократической Республики.

В заключение В. М. Молотов сказал, 
что Советский Союз бьш и остается па 
стороне тех демократиче1Сшх сил народа, 
которые стремятся к скорейшему нацио
нальному объединению Кореи как незави
симого и демократического государства. 
■Советский Союз был и остается на сто
роне тех демокралических сил Еореи и 
других стран,- которые стоят за то, что
бы содействовать обеспечению дальнейших 
мирных условий развития Еореи.

Мы надеемся, сказал Молотов, что те 
пред.тожения, которые были внесены со 
стороны Еорейской Народно-Демократиче
ской Республики, Китайской Народной 
Республики и Советского Союза, и в том 
числе те предложения, которые были се
годня внесены на этом совещании, полу
чат широкую поддержку корейского наро
да, как честные, справедливые шаги, на- 
пра»ле(нные в скорейшему национальному 
объединению Кореи, в дальнейшему ук
реплению мирных условий развития Ко
реи. Мы будем продолжать нашу борьбу 
в этом направлении в интересах корей
ского народа и его национального объеди
нения и в интересах укрепления всеобще
го мира.

Затем выступил глава делегации КНР 
Чжоу Энь-лай. Он заявил, что делегация 
КНР не может согласиться с позицией, 
изложенной в декларации шестнадцати го
сударств, и что де(дегация КНР полностью 
поддерживает предложение министра 
иностраннь& дел СССР В. М. Молотова б 
том, чтобы государства, участвующие в 
совещании, издали декларацию по корей, 
свому вопросу.

Чжоу Энь-лай указал, что хотя делега
ты ряда стран отклонили без рассмотре
ния предложения делегации КНДР, тем 
не менее необходимо продолжать усилия 
по достижению соглашения о мирном раз. 
решении корейского вопроса. Чжоу Энь- 
лай внес предложение, которое гласит:

«Государства —  участники в Женев
ском совещании согласились с тем, что 
они будут продолжать свои усилия с 
целью достижения соглашения о ■ мирном 
урегулировании корейского во(прО'Са на ос
нове создания единого, независимого и 
демократического Корейского государства. 
Вопрос о времени и месте возобновления 
соответствующих переговоров подлежит 
дополнительному уточнению заинтересо
ванными государствами».

Глава делегации КНДР Нам Ир и глава 
делегадии СССР В. М. Молотов поддержа
ли это предложение делегации ЕНР.

Представитель Бельгии Спаак с^казал, 
что он согласен с выраженной в предло
жении делегации ЕНР мыслью о том, что 
нужно продолжать усилия к  достижению 
соглашения но мирному разрешению ко
рейской проблемы. Он добавил,, что не 
имеет ничего против духа предложений 
Чжоу Энь-лая и Молотова.

Иден выразил согласие с мнением пред, 
ставителя Бельгии, что предложение де
легации КНР отражает дух работы сове
щания. Могу ли я считать, сказал Иден, 
что мы все согласны с этим предложе
нием?

Представитель США С ш т заявил, что 
он не согласен с предложением представи. 
теля КНР, поскольку это предложение воз. 
лагает ответственность за разрешение ко
рейского (во'проса иа Женевское совеща
ние. Это совещание, заявил Сш т. не яв
ляется постоянным органом. Он настаи
вал на том, что корейский вопрос должен 
рассматриваться в Организации Объеди
ненных Наций.

Выступивший затем председательст
вующий Иден сказал, что в таких усло
виях совещание; может быть; пожелает 
принять к сведению текст предложения 
КНР и включить его в протокол совеща
ния.

Затем взял слово В. М. Молотов. Мы 
заслушали, сказал он, заявление предсе
дателя совещания, который предложил 
принять К сведению заявление представи
теля Бе.дьгии о том, что он выражает со
гласие с предложением Китайской Народ
ной Республики и считает, что это пред
ложение может выразить ’ общий дух на
шего совещания. Мы могли’ бы принять к 
сведению это заявление г-на председателя, 
а поскольку здесь представителем США 
было сделано также другое заявление, я 
предлагаю принять в сведению и эго 
заявление.

Чжоу Энь-лай поддержал это предложе
ние Молотова. Он предложил также при
нять к сведению заявлеш е делегации 
ЕНР о том, что делегация США подверга
ет обструкции Женевское совещание и ме. 
шает любой возможности достижения св- 
Глашения даже по самому незначительно
му вопросу.

В, М. Молотов вновь предложил при
нять в сведению те заявления, которые 
были сделаны на совещании.

Председательствующий Иден заявил, 
что все представленные на заседании про
екты так же, как и заявления, которые 
были сделаны, должны быть включены в 
протокол совещания.

В результате позиции, занятой делега. 
днями шестнадцати государств, обсужде
ние корейского вопроса на Женевском со
вещании закончи.тось. Таким образом, 
США и идущие» за ними государства по
мешали урегулированию корейского вопро
са на Женевском совещании.

ЖЕНЕВА, 17 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера на закрытом заседании де
вяти делегаций продолжалось рассмотре. 
ние вопроса о восстановлении мира в 
Индо-Еитае.

Следующее закрытое заседание по 
этому вопросу состоится 18 июня.
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Вокруг Женевского совещания
ЖЕНЕВА, 17 июня. (Спец. корр. 

ТАСС). Как стало известно, на вчефашнен 
заседании девяти делегащий продолжалось 
обсуждение индо-китайского вопроса, в 
той числе и вопроса о Лаосе и Камбодже.

По имеющимся сведениям, делегация 
Китайской Народной Республики внесла 
СБОИ предложения, которые предусматри
вают, что прекращение военных действий 
в Лаосе и Кам^дже должно быть объяв
лено одновременно с прекращением воен- 
нъ1х действий во Вьетнаме. Представители 
военного командования обеих воюющих 
сторон должны вступить как в ЗКеневе, 
так и на месте, в непосредственные пере- 
roBOipbi по вопросам, относящимся к пре
кращению военных действий в Лао
се и Камбодже. Предложениями де
легации КНР предусматривается так
же, что переброска извне в Лаос 
и Камбоджу новых частей и персо
нала сухопутных, военно-морских и воен
но-воздушных сил, всякого оружия и бое
припасов после прекращешя военных 
действий не допускается. Что же касается 
вопроса о количестве и видах оружия, ко
торое может быть ввезено для самозащит 
ты, то вн подлежит согласованию.

Согласно предложениям делегации КНР. 
на Лаос и Камбоджу должна распростра
няться, с учетом особенностей в этих 
странах, компетенция международной ко
миссии по наблюдению. После соглашения 
между командованиями должны быть 
произведены освобождение или обмен 
военнопленными и интернированными 
гражданскими лицами. Предусматривается 
также, что преследование лиц, сотрудни
чавших с той или иной стороной во вре
мя военных действий, не должно иметь 
места.

Как сообщают, на вчерашнем заседании 
делегация Демократической Республики 
Вьетнам внесла предложения, в которых 
говорится, что в интересах установления 
устойчивого. мира в Индо-Китае необходи
мо осуществлять урегулирование полити
ческих вопросов на основе соблюдения 
принципа полного и действительного суве
ренитета и национальной независимости 
Вьетнама, Лаоса и Камбоджи. В целях 
восстановления единства Вьетнама и обра. 
зования единого общевьетнамского прави
тельства делегация ДРВ предложила про
вести на всей территории Вьетнама в 
возможно более короткий срок со времени 
прекращения военных действий всеобщие 
свободные выборы при тайном голосова- 
нни.

Для создания надлежащих условий, 
обеспечивающих проведение этих выборов, 
делегация Демократической Республики 
Вьетнам предложила признать необходи
мыми следующие меры: вывод с террито
рии Вьетнам всех иностранных войск до 
проведения выборов; международное на
блюдение за проведением всеобщих свобод
ных выборов во Вьетнаме со стороны 
международной комиссии по наблюдению 
в том же составе, который будет опреде
лен совещанием для наблюдения за вы
полнением условий соглашения о превра
щении военных действий в Индо-Китае; 
обязательство воюющих сторон не пресле
довать лиц, сотрудничавших с противной 
стороной во время войны; установление 
между Францией и Демократической Рес
публикой Вьетнам экономических и куль
турных отношений на основе равенства и 
взаимных интересов; обязательство каждо
го из трех государств — Вьетнама, Лао
са и Камбоджи —  взаимно у важ ар  неза
висимость, единство и внутренний режим 
других государств.

Предложение делегации ДРВ предусмат
ривает также, что другие политические 
вопросы, относящиеся к Вьетнаму, Лаосу 
и Камбодже, подлежат дальнейшему уре
гулированию в интересах укрепления ми
ра и обеспечения демократических прав и 
национальных интересов народов Индо
китая.

По инегощимся сведениям, советская 
делегация в ходе дискуссии на вчерашнем 
заседаиии отметила, что до сих пор об
суждался вопрос о Вьетнаме с тем, чтобы 
разработать общие принципы и затем 
применить их к  Лаосу и Камбодже. Одна
ко при этом, по мнению советской деле
гации, нельзя игнорировать особенности, 
существующие в Лаосе и Камбодже по 
сравнению с положением во Вьетнаме. Со
ветская делегация подчеркнула, что нель
зя представлять дело так, будто в Лаосе 
и Камбодже нет национально-освободи
тельной борьбы. Вопрос об этом подни
мался на сзувещании неоднократно и были 
приведеяы достаточно убедительные фак
ты, свидетельствующие о наличии в этих 
странах развернутой национально-осво
бодительной борьбы. Мир во Вьетнаме, 
Лаосе и Камбодже должен быть установ
лен на основе обеспечения суверенитета 
и независимости этих стран, а 1;акже 
удовлетворения стремления народов Индо
китая к свободе и демократии.

Совещание, как отметила советская 
делегация, встречается с затруднениями 
при рассмотрении вопроса о Лаосе и Кам
бодже по той причине, что ему приходит
ся выслушивать лишь одну сторону, по
скольку На совещании не присутствуют 
представители правительств сопротивле
ния Кхмера и Патет-Лао.

Советская делегация подчеркнула, что 
предложения делегации КНР, внесенные 
на рассмотрение совещания, охватывают 
все основные во^просы, и поэтому эти 
предложения могли бы стать основой 
соглашения относительно превращения 
военных действий в Лаосе и Камбодже. 
(Зоветская делегация указала, что без при
нятия этих предложений невозможно уста
новить мир во Вьетнаме.

Делегация СССР оказала также под
держку предложениям делегации Демокра
тической Республики Вьетнам по поли
тическим вопросам, внесенным на вчераш
нем заседании.

Как стало известно, советская делегация, 
идя навстречу пожеланиям, высказанным 
ранее на заседаниях совещания, внесла 
предложение дополнить состав междуна
родной комиссии по наблюдению пятой 
страной, например, Индонезией. Таким об
разом в состав международной комиссии 
по наблюдению входили бы Индия, Поль
ша, Чехословакия. Пакистан и Индонезия. 
В качестве председателя комиссии совет
ская делегация указала Индию. Вместе с 
тем, советская делегация внесла и дру
гое, альтернативное предложение, а 
именно создать комиссию из представи
телей трех стран —  Индии, Польши, Ин
донезии или какой-либо иной азиатской 
страны.

(Зоветская делегация ясно заявила, что 
высказывавшиеся на заседаниях совещ.а- 
ния предложения относительно того, что
бы смешанная комиссия подчинялась 
международной комиссии по наблюдению, 
являются неприемлемыми.

По имеющимся сведениям, представите
ли западных держав на вчерашнем заседа
нии встретили с большим интересом пред
ложения делегации КНР по вопросу о 
Лаосе и Камбодже. Они заявили, что эти 
предложения необходимо изучить. Некото
рые из этих предложений, сказал глава 
делегации США, являются приемлемыми. 
Что касается предложений по политиче
ским вопросам, то представители запад
ных держав уклшшлись от их обсуждения 
под тем предлогом, что это заседание яко
бы посвящено только рассмотрению воп
роса о Лаосе и Камбодже.

Для изучения предложений, внесенных 
делегациями КНР, С(ЗСР и ДРВ. было, как 
сообщают, решено собраться на очередное 
заседание 18 июня.

ОКОНЧАНИЕ X СЪЕЗДА 
КОММУНИОТИЧЕОКОЙ 

ПАРТИИ ЧЕХОСЛОВАКИИ
ПРАГА. 15 июня. (ТАСС). Сегодня на 

утреннем заседании X съезда Коммунисти
ческой партии Чехословакии закончились 
прения по докладам Новотного, Штетки и 
Широкого. Всего в прениях выступило 
54 делегата.

Доклады и выступления в прениях 
показали, что Коммунистическая партия 
Чехословакии пришла к своему съезду 
монолитной.

Ввиду того, что на съезде не было 
разногласий по обсуждаемым вопросам, 
докладчики Новотный, Штетка и Широ
кий отказались от заключительного слова.

После утверждения доклада мандатной 
комиссии, съезд единодушно принял ре
золюцию, в которой одобряет деятельность 
ЦК КИЧ за период между IX и X съезда
ми партии; одобряет доклад, сделанный 
тов. Новотным, и- утверждает его как ди
рективу для дальнейшей деятельности 
Коммунистической партии Чехословакии.

X съезд КИЧ утвердил также сообщение 
Дентральной ревизионной комиссии.

После этого X съезд КПЧ перешел к об
суждению пятого пункта повестки дня и 
заслушал доклад Вацлава Пашека «Изме
нения в Уставе Коммунистической партии 
Чехословакии».

Съгад утвердил предложенные в докла
де изменения и дополнения к Уставу 
партии.

На закрьтам заседании съезд избрал 
Центральный Комитет Коммунистической 
партии Чехословакии в составе 84 членов 
и 28 кандидатов. Съезд избрал также 
Центральную ревизионную комиссию.

X съезд Коммунистической партии Че
хословакии принимает затем приветствие 
Коммунистической партии Советского Со
юза.

В заключение на съезде с речью 
ступил Антонин Запотоцкий.

вы-

Строительство в Польше 
завода качественных сталей

ВАРШАВА, 16 июня. (ТАСС). Два года 
назад на пустыре близ Варшавы началось 
строительство крупнейшего в Цольше за
вода качественных сталей «Варшава». 
Здесь уже построены: электроподстанция, 
подсобные предприятия, склады, мастер
ские, создана транспортная база. Быстро 
сооружаются железнодорожные подъезд
ные пути и водопроводная сеть. В. бли
жайшее время будет начато строитель
ство основных производственных цехов—  
сталеплавильного, кузнечного и др.

Ведется строительстао социально-быто
вых и культурных учреждений.-

Завод качественных сталей «Варшава» 
строится на основе советской технической 
■документации. Он будет оснащен новей
шим советским оборудованием.

В Центральном народном 
правительственном совете КНР

ПЕКИН, 15 июня. (ТАСС). В газетах 
опубликовано сообщение о том, что 
14 июня под председательством Мао Цзэ
дуна состоялось 30-е заседание Централь
ного народного правительственного совета. 
На заседании Центрального народного 
правительственного совета присутствова
ли заместители председателя Централь
ного народного правительственного совета 
Чжу Дэ, Лю Шао-ци, Сун Цзин-лин, 
Ли Цз1и-шэнь, Чжан Лань и члены ЦНПС—  
Чэнь Юй. Ли Ли-сань, Линь Бо-цзюй, Хэ 
Сян-нин, Лю, Бо-чэн, Ху Юй-чжан, Пын 
Чжэн, Во И-бо и другие.

Заседание Центрального народного пра
вительственного совета заслушало доклад 
комиссии по выработке конституции Ки
тайской Народной Республики. В докла
де комиссии указывается, что в состав
лении проекта конституции КНР комис
сия исходила из предложения ЦК Комму
нистической партии Китая относительно 
проекта конституции КНР. Работа комис
сии велась с 23 марта по 11 июня. В 
составлении проекта конституции КНР,

внесенного на рассмотрение Центрального 
народного нравительственного совета, уча
ствовало более 8 тысяч человек; члены 
Всекитайского комитета народного полити
ческого консультативного совета, ответ
ственные работники руководящих органов 
крупных административных районов, про
винций и городов, демократических пар
тий, общественных организаций и воору
женных сил.

Выступившие в ходе заседания Ли Цзи- 
шэнь, Сун Цзин-лин, Чжан Лань, Хуан 
Янь-пэй. Чжан Нань-сянь. Ма Сю-лунь, У 
Лань-фу, Хэ Сян-нин, Чэнь Шу-гун, Сай. 
фуддин, Ху Яо-бан, Ли Сы-гуан и другие 
представители демократических партий и 
общественных организаций выразили еди
нодушное одобрение и поддержку проекту 
конституции КНР. Затем Центральный на
родный правительственный совет едино
душно принял проект конституции КНР 
и решение об - опубликовании проекта 
конституции КНР для его широкого об
суждения.

Решение Центрального народного правительственного 
совета Китайской Народной Республики

ПЕКИН, 15 июня. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передает:

Центральный народный правительст
венный совет опубликовал резолюцию, 
принятую на 30-м заседании Совета 
14 июня 1954 года. В резолюции гово
рится:

1. Центральный народный правитель
ственный совет единогласно принял 
«Проект конституции Китайской Народ
ной Республики», разработанный комис
сией по выработке конституции Китай
ской Народной Республики, и принял ре
шение опубликовать его.

2. Местные народные правительства 
всех ступеней по всему Китаю должны

безотлагательно организовать обсуждение 
проекта конституции, широко распростра
нить его среди населения и добиться то
го, чтобы народ активно вносил предложе
ния, направленные на улучшение проекта 
конституции.

3. Комиссия по выработке конституции 
Китайской Народной Республики должна 
продолжать свою работу, собирать предло
жения и изучать их. Она закончит ис
правление проекта конституции до первой 
сессии Всекитайского собрания народных 
представителей первого созыва и предста
вит этому собранию доклад по вопросу о 
проекте конституции.

Трудящиеся Франции требу!ст создания правительства мира

Закончилась 10 сессия 
Дунайской комиссии

БУДАПЕШТ, 15 июня. (ТАСС). Сегодня 
закончила работу 10-я сессия Дунайской 
комиссии, Б которой участвуют Болгария, 
Венгрия, Румыния, Советский Союз, Че
хословакия и Югославия. На последнем 
пленарном заседании сессии был утвер
жден регламент деятельности аппарата се
кретариата и рабочего аппарата Дунай
ской комиссии.

По всем вопросам, обсуждавшимся па 
10-й сессии Дунайской комиссии, были 
приняты единогласные решения. Следую
щая сессия Дунайской комиссии намече
на на 8 декабря этого года в городе Бу
дапеште.

ПАРИЖ, 15 июня. (ТАСС). Народные 
массы Франции настойчиво требуют ко
ренного изменения нынешней политики 
Франции, создания правительства, способ
ного немедленно прекратить войну в 
Индо-Еитае, отвергнуть план создания 
«европейской армии» и установить нор
мальные дипломатические и экономиче
ские связи со всеми странами.

По сообщению газеты «Юманите», на. 
многих предприятиях и стройках страны 
проводятся кратковременные забастовки и 
собрания трудящихся, требующие изме
нения французской политики. На трех 
предприятиях города Витри (департамент 
Сена) имело место временное прекраще
ние работы. На предприятии «Рошбрюн» 
в городе Монтрей работа была прекраще
на на два часа. Собравшись на митинг, 
рабочие приняли резолюцию, требующую 
проведения политики мира.

Такое же собрание было проведено на 
заводе «Жемон» в Сен-Дени. Рабочие из- 
бра.ди делегацию для вручения' предста
вителям государственных властей резолю
ции с требованием изменить направление

политики в сторону мира и удовлетворить 
требования рабочих.

Резолюции и петиции в адрес депута
тов Национального собрания направлены 
'грудящимися авиационного завода в Сен- 
Клу, предприятий Обервилье, Сюрена, Ле- 
валуа-Перре и так далее.

Бюро объединения профсоюзов Париж
ского района опубликовало коммюнике, в 
котором говорится, что улучшение мате
риального положения трудящихся будет 
возможно в том случае, если новое прави
тельство будет добиваться прекращения 
войны в Индо-Еитае, решительного от
клонения парижского договора, создания 
системы коллективной безопасности в Ев
ропе и восстановления нормальных свя
зей между всеми странами.

Бюро призвало парижских трудящихся 
направлять в адрес президента республи
ки, председателей парламентских групп и 
депутатов резолюции с требованием соз
дать правительство мира и социального 
прогресса, правительство, которое выра
жало бы волю народа.

Заявление Мендес-Франса
ПАРИЖ, 15 июня. (ТАСС). Агентство 

Франс Пресс передает:
Сообщая на пресс-конференции о своих 

консультациях, Мендес-Франс заявил:
«Во время моих бесед я обращал вни

мание главным образом на положение в 
Индо-Еитае. Парламент должен иметь 
возможность поручить новому правитель
ству конкретную задачу по разрешению 
ин,до-китайской проблемы. Я изложу пар
ламенту, как следует добиться этого; в 
частности, путем продолжения • перегово
ров в Женеве, оставаясь в контакте с на
шими союзниками и присоединившимися 
государствами».

«В настоящее время мне кажется, что 
в Женеве можно пойти по пути решения, 
соответствующего чаяниям французского 
народа».

Мендес-Франс указал, что он беседо
вал с генералом Гийомом и начальниками 
штабов.

Далее Мендес-Франс указал, что он 
должен подумать о подготовке текста 
правительственной декларации, добавив, 
что завтра он определит дату, когда он 
будет в состоянии предстать перед Нацио
нальным собранием.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

18 июня — «Испанский священник».
19 июня — «Стрекоза».
20 июня днем — «Испанский свя

щенник», вечером — «Испанский свя
щенник».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

ГАСТРОЛИ
Свердловского государственного 

театра оперы и балета
24 июня — «Иван Сусанин»
25 июня — «Травиата»
26 июня — «Евгений Онегин»
27 июня днем — «Дубровский», 

вечером — «Э.смеральда»
28 июня — «Ромео и Джульетта» 
Билеты продаются в кассе Летнего

театра с 1 часу дня до 5 часов вечера 
и с 6 часов до 9 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 18 ию
ня — «Международный концерт». Сеан
сы: 10, 11-25, 12-50, 2-15,. 3-40, 5-05, 
6-30, 7-55, 9-30. 10-45.

Кинотеатр имени И. Черных. 18 ию
ня. Большой зал — «Школа мужества». 
Сеансы: 11. 1, 3. 5. 7, 9, 11. Малый
зал — «Возвращение Василия Бортни- 
кова». Сеансы: 11-30, 1-40, 3-50, 6, 8, 
10-20 .

Томская областная контора «Кинопро
ката» с 21 июня 1954 года выпускает 
на экраны города новый художествен
ный фильм

t r

А Ш маШСС
по А. П. Чехову. 

Производство Московской 
дии имени М.

киносту-
Горького, 1954 года.

ВНИМАНИЮ ТРУДЯЩИХСЯ — ПОКУПАТЕЛЕЙ 
КИРОВСКОГО р а й о н а

19-го июня, в 3 часа дня. Кировским райисполкомом и райкомом 
КПСС в детском парке имени А. С. Пушкина (улица Карташова) прово
дится районная конференцкя покупателей. На повестке дня доклад заме
стителя председателя райисполкома тов. Сарычева Г. Д. «О ходе выпол
нения постановления Совета Министров СССР и ЦК КПСС «О мерах 
дальнейшего развития советской торговли».

Приглашаются покупатели, директора магазинов, столовых, продавцы 
и буфетчицы, члены комиссий общественного контроля профсоюзных орга
низаций, председатели завкомов и месткомов.

После конференции — выступления коллективов художественной само
деятельности. Играют два духовых оркестра. Работают буфеты от магази
нов и столовых.

Районная комиссия общественного смотра предприятий 
торговли и общественного питания.ii i ia q iiiim ii iM w iiiiii iT B iM iK liB tM ii it Ji iiH

ТОМСКАЯ АГРОНОМИЧЕСКАЯ ШКОЛА
объявляет прием учащихся на 1954—55 учебный год на первый 

курс.
Документы принимаются с 15 июня по 25 августа. Приемные экзаме

ны с 1 по 15 сентября. Учебные занятия с 1 октября.
К приемным экзаменам допускается молодежь с семилетним 

образованием, не моложе 17 лет, по командировкам колхозов, МТС и 
райисполкомов и без командировок. Все учащиеся обеспечиваются стнпек- 
дией, острояуждающиеоя — общежитием.

Адрес школы: г. Томск, Коммунистический проспект, 13.

Томский медицинский нястнтут вмени В. М. Молотова
объявляет, что в понедельник, 28 июня, в 4 часа дня, в актовом зале ин

ститута, на заседании ученого совета лечебного факультета состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

главным врачом поликлиники Новосибирского водздрава А. М. Рыбнным на 
тему: «Клиническое значение артериографии при облитерирующем эндоарге- 
риитё», представленной на соискание ученой степени кандидата медицинских
наук. , „

Официальные оппоненты: профессор доктор И. С. Венгеровский, доцент 
Д. К. Завадовский.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицинского инсти
тута.

Принимаются заказы на художествен
ное увеличение портретов с фотокарто
чек.

Прием и вручение заказов произво
дится на дому заказчика уполномочен
ными артели «Заря» с обязательной 
выдачей квитанции о приеме заказа.

Кроме того, заказы принимаются: пе
реулок Аптекарский, 10, улица Кри
вая, 7.
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Томский аэропорт доводит до сведе
ния всех граждан, что проезд транспор
та всех видов и проход через лётное 
поле, а также пастьба скота в пределах 
аэропорта воспрещаются.

Томскому рыбпромтехенабу требуют
ся грузчики, старший экономист.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 19.
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НАДЕЖНО 
1ЫГ0ДН0 
УДОБНО

хранитьд е н ь г и
^ Е Г Л Т Е Л Ь Н О Й  К А С С Е  !

С Б Е Р Е Г А Т Е Л Ь Н Ы Е  К А С С Ы  
П Р И Н И М А Ю Т В К Л А Д Ы

д о  е о с т р е б о в а и и й .  ср о ч н ы е ,  выигрышные,  
условные и на текущие счета.В Ы Д А Ю Т  В К Л А Д Ы  •

п о  п е р в о м у  т р е б о в а н и ю  в н л а д ч и в о в ;ПЕРЕВОДЯТ ВКЛАДЫ
по поручениям внпадч-инов из одной сберегательной 

кассы в другую:
ВЫДАЮТ И ОПЛАЧИВАЮТ АККРЕДИТИВЫ.

Б СБЕРЕГАТНДЬНУ1Р KAGC^j

'Французские власти препятствуют 
развитию франко-советских 

культурных отношений
ПАРИЖ, 15 июня. (ТАСС). На днях в 

С'грасбурге открылся традиционный му- 
зыжальный фестиваль, на который съеха
лись многие видные музыканты ряда 
стран. Еще до открытия фестиваля про
грессивные газеты отмечали, что музы
кальная общественность Франции с 
большим интересом ожидает выступления 
советского композитора Д. Шостаковича и 
дирижера Б. Мравипского.

Было объявлено, что 19 июня Е. Мра- 
винский будет дирижировать оркестром, 
который исполнит 10-ю симфонию Д. Шо
стаковича.

Сегодня газета «Юманите» сообщает, 
что общественность Страсбурга и музы
кальные круги Франции будут лишены 
возможности встретиться с представителя
ми советского искусства, так как фран
цузское цравительство отказалось заве
рить Шостаковича и Мравипского, что с 
ними не произойдет такого же «инци
дента», какой произошел в Париже с ар
тистами Московского и Денинградского 
балета.

Газета «Юманите» призывает реши
тельно потребовать от французских вла
стей «скорейшего принятия мер, которые 
сделали бы возможным развитие культур
ных связей».

Предстояи^ий приезд 
Черчилля и Идена в США

НЫО-ЙОРЕ, 15 июня. (ТАСС). Еав
сообщает вашингтонский корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, секретарь 
Белого дома по вопросам печати Хэгерти 
объявил, что Черчилль и Иден приезжа
ют в Башингтон 25 июня для неофи
циальных переговоров с Эйзенхауэром. 
Хэгерти заявил, что это будет «неофи
циальная встреча между президентом и 
его двумя друзьями» без какой-либо офи
циальной повестки дня, но что будут 
обсуждаться «многие вещи».

Заявление Черчилля
• ЛОНДОН, 15 июня. (ТАСС). __ Еав сооб

щает агентство Пресс Ассошиэйшн, Чер
чилль заявил в палате общин, что он и 
Иден приняли приглашение Эйзенхауэра 
посетить Башингтон и выедуу в США в 
конце следующей недели.

Высадка французских 
солдат в Пондишери

ПАРИЖ, 16 июня. (ТАСЮ). Корреопон- 
деит агентства Франс Пресс передает из 
Дели:

Индийское правительство сообщило, что 
французские войска высадились сегодня 
утро1М Б Пондишери, и указало, что оно 
рассматривает эту высадку как наруше
ние договора 1815 года, «которое могло 
бы побудить ©го принять необходимые ме
ры для защиты своих интересов».

Военные приготовления 
в Южной Корее

ЛОНДОН, 15 июня. (ТАСС). Еоцрес- 
пондент агентства Рейтер передает, что в 
течение ближайших двенадцати месяцев 
для всех учащихся средних школ и сту
дентов высших учебных 'заведений Южной 
Еореи будет введено обязательное воен
ное обучение.

Редактор В. А КУЗЬМИЧЕВ.

Томскому строительно-монтажному 
управлению требуются на постоянную 
работу в г. Томске’: каменщики, плотни
ки, штукатуры, разнорабочие мужчины 
и женщины. Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 2, бывшая контора мединститута.

Лесоперевалочной базе облместтоп- 
прома требуются постоянные и времен
ные рабочие на разгрузку барж. Опла
та — сдельно-прогрессивная.

Здесь же требуются моторист на ка
тер и лебедчики на таборовку леса.

Обращаться; г. Томск, Нижний Луг, 1, 
Северная сплавная контора.
____________________________________2 — 1

Требуются; рабочие пути, кузнец, 
электросварщик, бухгалтер расчетной 
группы, кондукторы и рассыльная.

Обращаться; г. Томск, улица Равен
ства, 2, трамвайный трест.

Томскому коммунально-строительно
му техникуму требуются преподаватели 
математики, литературы, немецкого язы
ка, инженеры-строители, инженеры-сан
техники, инженеры-механики.

Обращаться: г. Томск, Обруб, 4, те
лефон 23-70.
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Моряковскому судоремонтному 
заводу требуются:

Инженер или техник граждан
ского строительства.

Плотники гражданского строи
тельства.

Судоплотники,
Печники.
Кочегары.
Конопатчики.
Землекопы н разнорабочие.
Оплата инженеру — по штатно

му расписанию, рабочим — по 
сдельным расценкам.

За сшравками обращаться: рабо
чий поселок Моряковка, отдел 
кадров завода, телефон — комму
татор Моряковка.
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Ликеро-водочному заводу срочно тре
буются работницы в цех.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 16.

Адрес редаквцн: гор. Томск, просо, ям. Ленина, 
37-77 в 4244. пропаганды — 4745, вузов, шкод

13, телефоны для соравов (круглые сутки) — 4242, редактора 
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бухгалхервв а отдела объявлений — 37-Зв, стенографисткв

— 37-70. ответ, секретаря — 31-19. секретариата — 4240, отделов: партийной 
отдела цнеем — 37-38 в 31-47, отдела информации — 37-33, зам. зав, аздательством 
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